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Por Norma Cardoso

A CREME
TODO AL ÚLTIMO MOMENTO

Estamos a menos de un mes 
para que se ponga en marcha 
por completo, en todo el país, 
el Sistema Penal Acusatorio, 
coloquialmente llamado Juicios 
Orales. Platicando con una 
persona que anteriormente se 
denominaban defensora de oficio 
y ahora con las reformas, son 
defensoras públicas, refirió que 
están a marchas forzadas tomando 
cursos de varias horas, porque 
de plano en la defensoría pública 
estatal no están preparadas para 
esta nueva etapa que se presenta.
Considera que los costos, en este 
sistema, fue la causa por la que 
se está todavía “en pañales”, pues 
mientras en otros Estados se iba 
avanzando en la materia, aquí ni 
siquiera se tenía contemplado las 
capacitaciones y mucho menos 
que se edificaran las salas de 
juicios orales, que dizque no 
había dinero.
También las universidades tanto 
la UAN (Universidad Autónoma 
de Nayarit) como las privadas, no 
tenían un plan de juicios orales, 
sino hasta a finales del 2013 fue 
cuando algunas universidades 
comenzaron  con  cu rsos , 
diplomados, especialidades y 
maestrías en el Sistema Penal 
Acusatorio, siendo que, en el 
Estado de México, Chihuahua, 
Oaxaca y Baja California, entre 
otros, para esas fechas, ya tenían 
un buen camino recorrido.
Me comentó que no solo en 
la defensoría pública hay este 
problema, sino que al igual que los 
Ministerios Públicos, los jueces, 
los magistrados y los Abogados 
particulares, poco saben del nuevo 
sistema y están, al igual, con 
cursos maratónicos, tratando de 
absorber lo que pudieron hacer 
en ocho largos años, nada menos 
que los Magistrados se fueron 
hacer un curso sobre el tema, la 
semana pasada, igual, tanto los 
defensores como los Ministerios 
Públicos, andan en clases.
Argumenta que son pocos los 
juicios que se han llevado a 
cabo desde que se comenzó a 

implementar este nuevo sistema 
penal acusatorio, y por lo mismo, 
no han podido tener prácticas, 
pues casi todo se quiere llevar 
en conciliación o a veces en 
el juicio abreviado y eso que 
iniciaron con delitos no graves, 
para ir practicando.
Indica, asimismo, que las y los 
jueces que participan en el nuevo 
Sistema de Justicia Penal, están 
“engrandecidos”, pues aun cuando 
también tiene muchas carencias 
en cuanto a capacitación y 
estudio, quieren que los abogados 
defensores particulares ya estén 
bien capacitados, olvidando que 
esto es un proceso y que en algunas 
ocasiones, por alguna que otra 
falta, que puede ser subsanada 
en el juicio oral, han sacado de 
la sala a algún profesionista 
del derecho. En cambio, más 
conscientes, los jueces federales 
de oralidad saben que esto se irá 
dando poco a poco y permiten que 
los abogados particulares lleven 
a cabo su trabajo y solamente 
cuando de plano no den una, 
entonces si son reemplazados 
por el defensor público federal.

Un Lento Caminar
Mientras que Nayarit, en el 
2011, de acuerdo a la Secretaría 
Técnica de la Secretaría de 
Gobernación, se encontraba en 
la etapa inicial (1), o sea en: 
Fomento de acuerdo político, 
Proyectos de normatividad, 
capacitación, sensibilización para 
la organización (5 instituciones). 
Etapa en la que duró tiempo 
sin moverse a la siguiente. La 
SETEC, lo único que podía hacer 
era canalizar los apoyos a las 
entidades federativas atendiendo 
el bloque de avance en el que 
se encontraran; respetando su 
soberanía, se impulsaba a las 
entidades de manera progresiva 
avanzaran a su siguiente etapa, 
otros Estados ya estaban en la 
etapa de Operación (4) y eran 
Chihuahua (ya funcionando), 
Oaxaca, Durango, Zacatecas, 
Estado de México, Morelos y 
Baja California.

LA ILEGAL DISCRIMINACIÓN 
SOCIAL, POLÍTICA Y ECONÓMICA
Esto es muy común en México y 
en Nayarit, principalmente. Vea y 
comentemos.
Se le denomina  discriminación al trato 
diferente e injustificado de carácter 
despectivo que se da entre una 
institución, gobierno y dos o más 
personas, ya se destine hacia una 
persona, grupo social, o entre grupos 
sociales, dándoles trato desfavorable, 
despectivo o perjudicial.
Esto es en los ámbitos educativos, 
sociales, legales, laborales, económicos, 
etc. por cuestiones tales como la 
condición social, económica, de religión, 
sexo, color de piel, etnia, condición 
física, edad, diferencias culturales, 
preferencias políticas, ideológicas 
o sexuales, entre otras condiciones 
que posea la persona o sector social 
discriminado, que le den una diferencia 
sensible respecto a la persona o grupo 
discriminador.
Los expertos señalan que si bien han 
existido distintos tipos de discriminación 
desde hace miles de años, como la 
esclavitud, en la actualidad las prácticas 
discriminatorias están prohibidas 
tanto por las normas sociales y 
morales. Las legislaciones de varios 
países impiden o tratan de impedir las 
prácticas discriminatorias en todos los 
aspectos sociales posibles, procurando 
la existencia de un estado de equidad 
y respeto mutuo entre grupos e 
individuos distintos. Sin embargo, la 
discriminación es un fenómeno social 
que se encuentra presente incluso 
desde los primeros años de infancia  
en las escuelas, así como en la vida 
cotidiana en los contactos sociales 
habituales o incluso en el ámbito laboral, 
mediante acciones que impiden el 
desenvolvimiento intelectual, económico, 
laboral, e incluso emocional de los 
afectados, por los constantes ataques 
y acosos que suelen acompañar a los 
comportamientos discriminatorios.

DESPIDOS ILEGALES POR 
MILITANCIA POLÍTICA

En Nayarit corren a las personas de sus 
trabajos porque son o supuestamente 
pertenecen a determinado grupo político 
“o anda con fulano que es nuestro 
adversario político”, determinan los 
jefes a la hora de despedir a alguien, 
que han sido muchos.
Entonces estamos de acuerdo en 
que existen casos de discriminación 
progresiva hacia algún sector social 
(o personas ‘etiquetadas’ como de 
pertenecer a alguna corriente política) 
en particular tras los cambios políticos 
sexenales o de trienios, económicos, 
religiosos, sociales, o legales: se 
invierten los “papeles” y llegan las 
venganzas políticas tan detestables.

SOCIEDAD Y GOBIERNOS 
DISCRIMINATORIOS

Hay discriminaciones de RAZA, contra 
individuos y grupos por su origen étnico; por 
SEXO, que es discriminación sexual que 
suele darse mayoritariamente por hombres 
hacia mujeres, aunque también de manera 
inversa;  es fomentada por prejuicios 
que consideran al otro género como 
inferior. Igualmente por PREFERENCIA 
SEXUAL y simples  prejuicios, donde 
existen ideas preconcebidas que se 
tienen sobre una persona o grupo de 
personas, basándose en estereotipos de 
las diferentes sociedades, catalogándolos 
de determinada forma negativa, sin tener 
un conocimiento real de su personalidad 
individual o como grupo; así mismo está 
la marginación porDISCAPACIDAD, 
el trato despectivo que se le da a 
apersonas que poseen algún tipo de 
alteración  mental o motriz; otra más es 
POR EDAD, que afecta a personas de 
edad distinta, especialmente menores 
de edad o ancianos.

RECHAZO POR IDEOLOGÍA 
POLÍTICA

Una discriminación evidente en México y 
en Nayarit es por IDEOLOGÍA POLÍTICA 
que sufren los que no tienen las 
mismas preferencias políticas de quienes 
gobiernan. Así,  muchas personas sufren 
de agresión física, social y laboral, lo 
que es discriminatorio. Lo más grave 
es el desempleo o el rechazo vil a 
ser contratados dado que incluso los 
‘boletinan’ como elementos gachos para 
el sistema, para que nadie los contrate.
Y hay que agregar a la discriminación 
POR FISONOMÍA O COMPLEXIÓN 
FÍSICA, que es el  rechazo que se 
tiene hacia algunas personas que 
cuentan con un aspecto físico distinto 
al de determinado individuo o grupo; el 
RECHAZO RELIGIOSO,  que sucede 
cuando alguien no tiene las mismas 
creencias religiosas que determinados 
grupos sociales, y por dicho motivo 
llega a sufrir maltrato o persecución, 
y finalmente la DISCRIMINACIÓN 
SOCIAL, que se caracteriza porque un 
individuo o grupo son tratados de forma 
desfavorable por el simple hecho de 
pertenecer a un sector social distinto, 
es decir, o son pobres o son ricos.
Es ILEGAL DISCRIMINAR pero los 
gobiernos lo siguen haciendo apoyándose 
en el pretexto de etiquetar a las 
personas señalándolos como indeseables 
solamente por pertenecer a determinado 
grupo político o haber trabajado en 
ciertos y cuales gobiernos. Una falacia 
e ignorancia más de los gobernantes en 
turno, porque se ha aplicado a simples 
trabajadores, empresarios y a diversas 
personas o grupos, lo cual se refleja 
en un clima de inseguridad, crítica y 
desaliento en las familias y en pueblo 
en general.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
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Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- El dirigente estatal 
del PRD, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, informó que 
ya entregaron una propuesta 
para la Reforma Electoral 
de Nayarit suscrita por los 
dirigentes de los partidos 
políticos, Encuentro Social, 
de la Revolución Socialista, 
Movimiento Ciudadano, Nueva 

Alianza y por supuesto el de 
la Revolución Democrática, a 
la Comisión de Gobierno de 
la Cámara de Diputados para 
su consideración y la puesta 
a debate.
El dirigente  perredista en la 
entidad, explicó que “esos 
par t idos  po l í t i cos  es tán 
agrupados para enfrentar la 
Reforma Electoral, pero también 
para darles voz a aquellos 
partidos políticos que no tienen 
representación en el Congreso 
Local, admitiendo que este 
documento se resume en cuatro 
propuestas. La primera es que 
las elecciones de gobernador, 
presidentes municipales y 
diputados locales, sean por 
cuatro años por única vez 
para empatarse a la elección 
intermedia federal del 2021. 
El segundo lugar, estamos 
planteando que para conservar 
el registro, los Partidos locales 
tengan la oportunidad, al menos, 

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- Tras recibir el apoyo y 
respaldo a su favor durante su 
visita a las Unidades Académicas 
de Pesquera, San Blas, Villa 
Hidalgo, Santiago Ixcuintla, Tuxpan, 
Música, Agricultura, Economía, 
Turismo, Jubilados del SPAUAN y 
de la Prepara No 14, el candidato 
a la rectoría de la UAN, Jorge 
Ignacio Peña González, dijo estar 
agradecido profundamente por el 
valioso tiempo y presencia en los 
encuentros de universitarios y 
universitarias, que no tiene otro 
propósito que sumar voluntades 
y enfilar propósitos comunes para 
caminar hacia un mismo rumbo, 
el de la Universidad Autónoma 
de Nayarit.
Agregó: “nuestra casa de estudios, 
nuestro centro de trabajo, la 
universidad que todas y todos los 
nayaritas queremos”. Reconoció 
particularmente a Carlos Muñoz 
Barragán, secretario general del 
Sindicato de Personal Académico 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit y a Ángel Alaín Aldrete 
Lamas, presidente de la Federación 
de Estudiantes, “por su apoyo, su 
confianza, su institucionalidad y sus 
esfuerzos conjuntos para sostener 
esta casa de todos los nayaritas, 
esta universidad del pueblo y para 
el pueblo, trabajando, en calma y 
enfrentando con madurez y muy 
alta responsabilidad, una coyuntura 
extraordinaria de la que estoy 
seguro que saldremos todas y todos 

fortalecidos, porque la Universidad 
se lo merece y la sociedad nos lo 
demanda”.
Peña González, señaló que, “debe 
quedar muy claro que más allá 
del proceso de renovación de la 
administración rectoral, la tarea 
superior de la universidad pública 
más importante de Nayarit es 
garantizar el cumplimiento de un 
derecho humano fundamental: la 
educación, y en aras de lograr ese 
alto compromiso social, vamos 
juntos profesores, estudiantes, 
t r a b a j a d o r e s  m a n u a l e s  y 
administrativos y directivos. No 
puede ser de otra manera, porque 
somos una institución pública, 
sostenida por el Estado, es decir 
por las aportaciones ciudadanas y 
está escrito en nuestros documentos 
fundamentales que debemos ser 
útiles a la sociedad. Y si algo en 
este momento no le sirve a la 
sociedad es una Universidad cuya 
comunidad esté confrontada o 
en medio de un clima enrarecido 
por un proceso interno que debe 
resolverse con la razón y la ley en 
la mano. Somos, como dijo nuestro 
ilustre fundador Julián Gascón 
Mercado, ‘el cerebro del Estado’; 
o como dice la UNESCO, el centro 
de la toma de conciencia social”.
Abundó, “Justo Sierra dijo que 
la Universidad debe promover la 
aspiración más profunda de la 
humanidad, que es conjuntar la paz 
y el progreso. No debemos permitir 
que sea de otra manera, los y las 

universitarias, pero sobre todo 
Nayarit, merecen una demostración 
de diálogo, de respeto, de acuerdos 
y de toma de decisiones en un 
clima de tranquilidad y civilidad”.
Nacho Peña, resaltó: “en este 
proyecto que me honro en encabezar, 
y que busca lograr la universidad 
que todos queremos, cabemos 
todos y todas quienes tengan por 
aspiración trabajar por esta casa 
de estudios. Todos y todas, quienes 
todos los días ponen su esfuerzo 
trabajando en el aula, el escritorio, 
el jardín, el cubículo, el laboratorio, 
el sindicato, la administración, el 
comité estudiantil, el proyecto de 
investigación o de vinculación, en 
las múltiples actividades y formas 
de extensión, en la gestión, y por 
supuesto, todos y todas quienes 
aportan una parte de sus impuestos 
como ciudadanos de Nayarit”.
Para finalizar, el candidato a 
rector de la UAN, manifestó: 
“aspiro a contribuir con las ideas y 
aportaciones de todas y todos los 
universitarios, a la consolidación de 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
como una casa de estudios con 
profunda vocación social, con calidad 
académica y de investigación, 
in ternac ional ,  t ransparente, 
democrática, comunicada de manera 
efectiva y expedita en el interior 
y hacia el exterior, sobre la base 
del diálogo permanente, la toma 
colegiada de decisiones, el respeto 
a los disensos, la escucha abierta 
a la crítica y la propuesta”.

Nuestra postura se basa en cuatro propuestas 
para la Reforma Electoral: Castellón Fonseca

Política

de dos procesos electorales 
para alcanzar el 3 por ciento, 
por lo que buscamos que haya 
gradualidad y que en un primer 
proceso se obtenga el 2 por 
ciento y para el segundo ya se 
pida el 3 por ciento que marca 
la Constitución. Como tercera 
propuesta está el tema de la 
representación proporcional, 
para que los institutos políticos 
que alcancen el 3 por ciento de 
la votación, tengan posibilidad 
de obtener por lo menos un 
diputado. Y la cuarta propuesta es 
para establecer las candidaturas 
comunes y las coaliciones, que 
de manera diferente podrían 
agruparse los Partidos para 
enfrentar las elecciones.
Por ello, los partidos políticos 
tenemos muy claro que son 
los diputados los que deciden, 
sin embargo nosotros ya 
presentamos nuestra propuesta 
y sabemos que la soberanía del 
pueblo recae en su diputados, por 

lo tanto nosotros presentamos 
nuestra propuesta y la Comisión 
de Gobierno que la recibió”, 
dijo que habrá de discutirla y 
aprobarla en su caso para poder 
construir una iniciativa común y 
si hay diferencia se discutirán 
en el Pleno.
Recordó, “sin embargo serán 
los diputados del Partido del 
Sol Azteca los que llevarán en 
su momento la posición de su 
partido a la hora de la discusión 
y votación, admitiendo que esta 
propuesta de la elección por 
cuatro años, sería para la elección 
del 2017 y en las posteriores ya 
serían de tres y seis años, para 
alcaldes, diputados locales y 
gobernador, respectivamente”.
Por lo que se refiere a la 
propuesta de un año para las 
elecciones locales, con el fin de 
empatarlas en el 2018, dijo que 
no conoce ningún documento 
que se haya presentado por 
escrito donde alguien haga esa 

La universidad es suficientemente madura para 
aceptar opiniones y críticas: Nacho Peña

Pésimo estado de alcantarillas 
en túnel frente a IMSS 

*Pedimos que los presidentes municipales, diputados locales y el gobernador, se elijan, por esta 
única vez, por cuatro años, para homologar las elecciones locales con las federales

propuesta, “porque incluso me 
parece una insensatez, ya que 
se expone demasiado al estado 
porque no bien se sentarían los 
funcionarios cuando ya estaban 
haciendo maletas para irse y 
eso sería un interinato que no 
podría poner en práctica los 
planes, programas y proyectos 
gubernamentales”.
Sin embargo, dijo que, “el PT ha 
planteado otra propuesta, que 
es la de elegir al gobernador por 
seis años y solo los alcaldes y 
los diputados locales serían por 
cuatro, y es digna de tomarse en 
cuenta, por lo que la concurrencia 
sería hasta el siguiente proceso 
electoral federal, por lo que 
estas son las únicas propuestas 
que están sobre la mesa por el 
momento, mientras que la de 
un año, ni siquiera está tomada 
en cuenta de manera oficial por 
ningún partido político, ya que 
pondría en riesgo la estabilidad 
política y económica”.

* Hay espacios en el suelo sin rejillas; muchos que 
utilizan el túnel tienen familiares hospitalizados o 

acuden a consulta médica.

Por Oscar 
Verdín Camacho 

En pésimo estado se encuentran 
las rejillas que se encuentran 
en el  túnel  que cruza la 
avenida Insurgentes frente al 
hospital 1 del Seguro Social, 
lo que representa un peligro 
para cientos de personas que 
atraviesan todos los días.
Dos de esas alcantarillas para 
atención de agua de lluvias 
se encuentran en la salida 
del lado norte de Insurgentes. 
Hay espacios abiertos de las 
rejillas de aproximadamente 
50 por 30 centímetros y medio 
metro de profundidad.
Una s i tuación s imi lar  se 

encuentra en la salida sur, 
frente al citado nosocomio: 
otra alcantarilla abierta en un 
área de 50 por 30 centímetros.
Mientras tanto, en las restantes 
dos alcantarillas del interior del 
túnel igualmente hay faltante 
de varias rejillas, una de ellas 
de aproximadamente un metro 
de longitud.
Es decir, todas las alcantarillas 
representan un peligro para 
los numerosos peatones. 
Cualquier distracción podría 
representar una caída. Muchos 
de quienes utilizan el túnel son 
personas que tienen familiares 
hospital izados o que han 
acudido a una consulta médica.
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Buena recaudación en 
pago de licencias de 

funcionarios: Cienfuegos 

Camión cargado 
con combustible se 
estrella a autobús 

de la Banda Ráfaga
Por Germán Almanza 

Aguilar
Un fuerte accidente se registró 
la mañana de este sábado, 
adelante del poblado de 
Mesillas, en un lugar conocido 
como El Rojo, esto en el 
municipio de Compostela. 
Lugar en donde una pipa 
cargada con combustible se 
impactó contra un camión de 
la banda de música ́ Ráfaga´, 
y tras ello se incendió uno 
de los tanques; autoridades 
reportan que no hubo víctimas 
que lamentar.
El percance se registró sobre 
el kilómetro 65, de la carretera 
federal 200, Tepic – Puerto 
Vallarta, en el tramo Tepic 
- La Cruz de Huanacaxtle, 
sitio en donde ocurrió –según 
reporte oficial- un choque 

lateral entre un tracto camión 
tipo tanque doblemente 
articulado que iba cargado 
con combustible, mismo que 
se impactó contra un autobús 
particular propiedad del grupo 
de música Banda Ráfaga. 
Posterior al choque, el tanque 
se volcó y se incendia, 
generando con ello el cierre 
total de la carretera 200. 
Hasta el momento no se 
tienen registradas personas 
lesionadas ni fallecidas, 
y al lugar del percance 
acudió Protección Civil y 
Bomberos del Estado, así 
como elementos de la Policía 
Federal.
Cabe mencionar que la 
carretera y el paso por ese 
lugar quedó cerrado por 
varias horas.

Por: MARIO LUNA
 Al ser entrevistado el 
jefe del departamento de 
Funcionamiento de Negocios 
en el municipio de Tepic, Juan 
Manuel Cienfuegos García, 
mencionó que de un padrón del 
orden de los cerca de 9 mil 600 
comerciantes o contribuyentes 
que están empadronados, 
han pagado sus licencias de 
funcionamiento 4 mil 800, 
lo que habla de que en este 
primer trimestre del año, se 
ha superado la recaudación 
que se tuvo el año pasado en 
estas mismas fechas.
El funcionario municipal, dijo 
que se ha tenido muy buena 
respuesta de parte de los 
comerciantes para acudir a 
pagar su licencias, ya que se 
lleva un 50 por ciento, lo que 
habla que se pudiera estar 
superando la recaudación por 
este concepto en este año, ya 
que en el anterior pagaron 9 
mil 200 comerciantes, lo que 
llegó casi al cien por ciento, 
por lo que ahora con mayor 
concientización y viendo 
que sus impuestos están 
trabajando al traducirse en 
obra pública, se podrá llegar 
al cien por ciento del pago.
En estos momentos se 
están girando algunos 
requerimientos aquellos 

dueños de negocios que no 
han acudido a pagar sus 
licencias de funcionamiento, 
para que puedan pasar a 
hacerlo, ya que pese a que 
ha transcurrido más de tres 
meses, de lo que va de este 
año, aún se les pueden 
brindar algunos descuentos 
como es en los recargos y 
multas, y que hay manera 
de ayudarlos.
Juan Manuel Cienfuegos 
García, resaltó que gracias 
al programa de apoyo que 
se les brindó a fines del año 

"CONVENCIÓ" LA PF A LA CNTE 
PARA DEJAR LA CIUDAD DE 

MÉXICO Y VOLVER A LOS ESTADOS.
- - - - - - -

Tiene una vigencia en serio
eso que dice el refrán,
ya que cuando existe miedo
pues ya ni coraje da

E P I G R A M A
Por: Igibato

pasado, para que quienes 
tuvieran adeudos pagaran ese 
año, todos se regularizaron, 
por lo que ahora se espera 
que aprovechen que están 
al corriente para continuarlo 
estando y de esta manera 
con sus impuestos aportados, 
coadyuven en el desarrollo 
del municipio,  “sus impuestos 
están traducidos en obra, y 
eso todos los ven”.
Resaltó también que en 
estos momentos existe un 
programa de apertura de 
nuevos negocios, acordada 
por el pleno del cabildo a 
quienes se les está apoyando 
a la microindustria y mediana 
industria su pago sin costo, 
es decir que solo se requiere 
que se empadronen como 
con t r ibuyen tes  y  son 
merecedores a este estímulo, 
que el presidente Leopoldo 
Domínguez junto con los 
regidores, han aprobado.
Al preguntarle sobre la 
competencia que están 
haciendo en toda la ciudad los 
OXXOS, están ocasionando 
cierres de comercios y tiendas 
de abarrotes en las colonias, 
dijo el funcionario que no, la 
competencia es legal y al 
contrario se ha estado viendo 
que son precisamente este 
tipo de tiendas de abarrotes 
las que están recurriendo a 
pagar de manera oportuna.
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Este próximo 15 de junio…

En tiempo y forma 
inicia Nayarit con 

Juicios Orales
Redacción/Gente&Poder
Tepic, Nayarit.- El Fiscal 
General Edgar Veytia dio a 
conocer que Nayarit cumple 
en tiempo y forma con la 
implementación del Nuevo 
Sistema de Justicia Penal 

Acusatorio, que dará inicio 
en su totalidad en Nayarit 
el próximo 15 de junio del 
presente.
Edgar Veytia informó que 
la Fiscalía General sigue 
capacitando día a día a los 

Ministerio Públicos, Policías, 
y personal de esta Fiscalía, 
para estar a la altura del 
reto que éste nuevo sistema 
representa, garantizando la 
justicia a todos los nayaritas. 
“Un sistema de justicia 

que prevenga y castigue 
eficazmente el delito, y sobre 
todo que genere confianza 
entre la población; teniendo 
como objetivo fundamental 
sancionar a los culpables, 
proteger los derechos de las 
víctimas y la reparación del 
daño”, destacó Edgar Veytia. 
El Fiscal Edgar Veytia, 
explicó además que el Nuevo 
Sistema de Justicia brinda 
la oportunidad histórica de 
fortalecer la confianza pública 

y consolidar las bases de un 
país que próspera; y de un 
estado como lo es Nayarit, 
fuerte y seguro. 
Cabe señalar que el licenciado 
F e r n a n d o  C a n d e l a r i a 
Santiago, recibió de manos 
del Fiscal Edgar Veytia, un 
reconocimiento por haber 
culminado con éxito el curso 
a Policías y Ministerios 
Públicos, llamado “Técnicas 
de litigación en los Juicios 
Orales”.

Necesaria la transformación del sistema educativo: Coparmex
José de Jesús Hernández Preciado, 
presidente de Coparmex Nayarit 
hizo un llamado a la participación 
comprometida de toda la sociedad, 
para avanzar aceleradamente en 
el proceso de transformación del 
sistema educativo, y que la niñez y 
juventud se prepare y tengan mejores 
perspectivas de vida, para que sean 
el motor del México que se requiere.
El líder empresarial dijo que, desde la 
Coparmex refrendan su compromiso 
para acelerar la implementación del 
Modelo Mexicano de Formación Dual, 
en el nivel medio superior. Agregó 
que este modelo está inspirado en la 
experiencia alemana, adaptado a la 
realidad mexicana, de manera que 
puedan insertarse más exitosamente 
los jóvenes al mundo laboral.
Asimismo, estableció que el aumento 
actual a la matrícula, que alcanza 

el 98% en educación básica, y 
la retención de los alumnos, son 
logros indiscutibles del Gobierno 
Federal. No obstante, aseguró que 
se requieren también mecanismos 
de medición para los alumnos, por 
lo que sería positivo, por ejemplo, 
extender las evaluaciones previstas 
el próximo mes de junio para  2.3 
millones de alumnos de 6º de primaria 
y cerca de 2 millones de alumnos 
de 3º de secundaria, para tener un 
diagnóstico de los otros grados de 
educación básica que no han sido 
evaluados desde hace tres años, tras 
la eliminación de la prueba Enlace, 
ya que “sólo se puede mejorar lo 
que se mide”, puntualizó.
Hernández Preciado manifestó que, 
para que la educación incida de forma 
más determinante en el desarrollo 
social, es también indispensable 

la incorporación de competencias 
para la formación y el desarrollo de 
las personas, ya que la economía 
del conocimiento demanda nuevos 
perfiles, habilidades y competencias 
de los niños y los  jóvenes. 
“A las y los maestros les pedimos que 
respondan a su vocación fielmente, 
poniendo primero que nada el 
derecho de los niños y jóvenes 
a recibir educación de calidad y 
el ejemplo que estamos dando a 
nuestros alumnos hoy, es la base 
para que sean buenos ciudadanos 
mañana”, indicó el presidente de 
Coparmex Nayarit.
Por último, dijo que es necesario que 
transparente la nómina magisterial en 
favor de los buenos maestros, y dejen 
de pagarse nóminas a quienes no 
estén en su labor frente a las aulas.

En el marco de la implementación del Nuevo Sistema 
que cambiará la forma de impartir y procurar justicia en 
México, la FGE sigue continua capacitando a Ministerios 
Públicos, Policías y demás personal de la misma. 

El Fiscal Edgar Veytia resaltó que éste será “un sistema 
de justicia que prevenga y castigue eficazmente el delito, 
y sobre todo que genere confianza entre la población”.
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Ángel Agustín Almanza Aguilar

¿Tienen razón los masones en sospechar del Papado? Aunque en bahía el pueblo no puede disfrutar de sus 
playas ya tienen seis certificadasSi el clero católico 

c reyera  rea l  y 
h o n e s t a m e n t e 
en la existencia 
d e l  ‘ i n f i e r n o ’ , 
¿habría cometido 
esas atrocidades 
históricas como por 
ejemplo, la Inquisición 
o, recientemente, los 
asquerosos actos 
de pederastia con 
inocentes niños?...
Cada día cobra 
más credibi l idad 
l a  a f i r m a c i ó n 
d e  s e s u d o s 
investigadores e 
historiadores de la 
iglesia papal sobre 
que varios textos 
bíblicos, del Antiguo 
y Nuevo Testamento, 
fueron manipulados y distorsionados 
por elementos del Vaticano, como sería 
aquello del “Tu eres Pedro y sobre ti 
edificaré mi iglesia”.
Charles Guignebert, en su libro ‘El 
Cristianismo Medieval y Moderno”, 
nos habla de los orígenes del Papado 
sobre la doctrina ortodoxa de tal 
naturaleza, de la primacía del obispo 
de Roma en los primeros siglos, y la 
evolución gubernamental de la Iglesia 
hacia una monarquía, junto con esa 
‘complicidad’ de los textos evangélicos; 
de las falsedades jurídicas y las falsas 
decretales, de la propaganda de los 
monjes en su favor… de la impostura 
papal.
“Los teólogos católicos profesan, en lo 
concerniente a los orígenes del Papado, 
una doctrina que puede llamarse de 
fé”, no dice, y que la ortodoxia está 
en aceptar, sin duda alguna, “en que 
el propio Cristo determinó el lugar y la 
función del Pontífice en la economía 
de la Iglesia… la verdad histórica 
difiere sensiblemente de esta teoría 
tendenciosa. Que Cristo no quiso fundar 
la Iglesia Católica, Apostólica y Romana 
es una verdad tan incontestable que 
es inútil demostrarla… El Papado de 
una creación de los hombres”, afirma 
nuestro autor (pág. 39-40).
El Obispo de Roma no cuenta con apoyo 
histórico, con textos y documentos 
confiables, en su pretensión de 
ostentarse como el único y verdadero 
representante de Dios y Cristo en este 
planeta (ibídem, pág. 40). Agreguemos 
a este el que muchas mentalidades 
con elevado grado de conciencia 
rechazan, de plano, la doctrina-dogma 
de la ‘infalibilidad’ papal. 
Se vé que la Iglesia Romano Papal se 
encuentra en grave crisis existencial; 

aún están abiertas las heridas infringidas 
contra el libre pensamiento, el recuerdo 
de la ‘santanica’ ‘Santa’ inquisición, 
el juicio al buen Galileo Galilei y lo de 
Giordano Bruno, la nefasta y cínica 
venta de indulgencias, sus contactos 
con la Mafia Masónica (véase ‘Contacto 
en el Vaticano’, de Richard Hammer, 
y ‘En el Nombre de Dios’, de David 
Yallop), etc., etc…
Los judíos –el pueblo elegido de 
Jehová- aún siguen con el rencor 
hacia el Papa Pio XII quien, frente al 
dolor producido por el genocidio nazi 
en su contra, permaneciera mirando 
a otro lado y no interviniera para 
detener y denunciar ese infierno al 
que fueron sometidos en la II Guerra 
Mundial. El Papa Juan Pablo II pidió 
perdón público ante ellos en su viaje 
a Tierra Santa, allá en abril del año 
dos mil, sin embargo después de ese 
evento regresó al Vaticano para la 
ceremonia de beatificación del Papa 
Pio IX, el pontífice más antisemita 
que ha existido…
En el palacio real del Vaticano reinaron 
rameras: “durante la primera mitad del 
siglo X, el Papado parecía haber caído 
en el último grado de envilecimiento: 
fue entonces cuando dos cortesanas 
dispusieron de la mitra episcopal en favor 
de sus amantes o de sus bastardos” 
(Guignebert, op. Cit., pág. 58).
GARAJE: Si uno le pregunta a un fiel 
católico sobre el origen del papado, 
de su iglesia, lo más seguro es que 
conteste que no lo sabe, pero eso sí, 
no duda de las doctrinas dogmáticas 
que predican los jerarcas del Vaticano. 
Ahora que, a fuer de ser sinceros, 
este asunto se dá también en todas 
esas otras sectas que –con diferentes 
nombres- aducen ser las únicas y 
verdaderas. ¡Todo un caos religioso!

Visión Política
Por Edmundo Virgen

Hace unos días las autoridades 
estatales dieron a los NAYARITAS una 
buena nueva que nos congratuló…que 
la entidad ya es a nivel nacional líder 
en playas limpias, siéndole otorgados 
los respectivos certificados, entregados 
claro está, por las autoridades 
ambientales en el país, en los que 
consta que son aptas para bañarse 
por estar libre de contaminantes, 
eses y todo lo demás. 
Definitivamente que los habitantes 
en este estado aplaudimos y nos 
regocijamos de que se proteja el 
ecosistema, que bueno que así sea, y 
en el caso de las playas, nos agrada 
que estén totalmente limpiecitas para 
que las disfrute el Turismo Extranjero 
y los Millonetas Mexicanos que en su 
gran mayoría  mediante la corrupción 
han amasado enormes fortunas. Y digo 
esto por que para nadie es un secreto 
que el pueblo trabajador, ese que 
gana uno, dos, tres salarios mínimos, 
jamás podrá aspirar a disfrutar de 
todas estas playas que por derecho 
y por ley le deberían de pertenecer, 
para que pudiera gozarlas, pero hoy 
en día ya no es así, por que las leyes 
han sido cambiadas por nuestros 
legisladores federales para que el 
ciudadano jodido ni tan siquiera se 
les acerque. 
Esos años en que el pueblo NAYARITA 
acudía a regocijarse de las bellas 
playas que tiene el estado ya son 
parte del pasado, esos tiempos ya 
forman parte de la historia, puesto que 
nada mas en el municipio de Bahía 
de Banderas, las seis playas que 
existen con certificación están vigiladas 
día y noche por las instituciones de 
seguridad como si el país estuviera 
en guerra. Pero el único motivo 
de esta vigilancia extrema, es que 
ningún asalariado se acerque y las 
contamine con su presencia, ya que 
solo los que pagan en dólares, euros, 

yens y libras esterlinas, son los que 
tienen la plena libertad y el permiso 
de las autoridades para disfrutarlas. 
Y de esas famosas ventanas al mar 
de que tanto se habla, disque para 
que el ciudadano tuviera acceso a la 
playa, son solo jarabe de pico, son una 
mentira, una farsa, por que cualquier 
paisano que tenga la ocurrencia y 
ose acercarse unos cuantos metros 
a estas playas, luego luego les cae 
la guardia nacional y cuidadito con 
que se ponga grosero por que puede 
terminar en el paredón. Así están 
las cosas, al menos en el municipio 
de Bahía de Banderas, donde se 
acabaron aquellos tiempos en que 
cualquier hijo de vecino se daba el 
lujo de ir todos los días a parrandear 
a las orillas del mar, eso ya se acabo.
 Precisamente unas familias que 
viven por el rumbo de Mezcales, 
me comentaban que aunque el mar 
les queda a menos de un kilometro 
de distancia, ya no pueden ir a las 
playas a jugar futbol a la orilla del mar, 
mucho menos a bañarse, por que al 
momento que se acercan son rodeados 
por uniformados armados hasta los 
dientes y sus niños, que no saben 
nada de estas cosas no hacen más 
que llorar por que se quedan con las 
ganas de jugar en el mar, por lo que, 
ante estas reprobables circunstancias, 
no les queda de otra más que acudir 
cuando pueden hacer un ahorrito, ya 
sea a las playas de Chacala, a las de 
San Blas o al Novillero, donde aun 
estas costas no son acaparadas por 
el gran capital, ni por los políticos que 
se enriquecen de los presupuestos 
federales. Estando así las cosas en 
este país, que le puede interesar al 
miserable pueblo trabajador el que 
haya diez o veinte playas certificadas, 
si para nada se les permite que las 
pueda disfrutar, con toda seguridad 
que no les interesa.
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cual beneficiará no sólo a 
los habitantes de El Saucito 
Peyotán sino también a 
quienes viven en los poblados 
Los Arrayanes, El Chalate, 
Ciénega de San Felipe, Los 
Pinitos, Capatehuala y Barrio 
Pobre, además de recibir a 
pacientes de zonas serranas 
de los estados de Jalisco, 
Zacatecas y Durango, con 
una proyección de beneficio 
total de 2 mil 500 personas.
"El Presidente Enrique Peña 
Nieto quiere mucho a Nayarit, y 
en especial a El Nayar, que se 
ha interesado tanto en invertir 
para que nuestros hermanos 
indígenas huicholes, coras, 

tepehuanos, mexicaneros y 
mestizos tengan el día de hoy 
una mejor calidad de vida, 

y hechos son amores, no 
nada más buenas razones, 
y decirles que estos 14 
millones de pesos, 8 y 6, 
con el agua potable y con 
esta nueva unidad médica 
que les va a dar certeza a 
muchas familias, el Gobierno 
del estado, el Gobierno de 
ustedes, le agradece al 
Presidente Enrique Peña 
Nieto", dijo el Gobernador.
"El Presidente Enrique Peña 
Nieto está cumpliendo el día 
de hoy, la Comisión Nacional 

olítica

Inaugura Gobernador Unidad Médica Rural 
y Sistema de Agua Potable en Peyotán

El Gobernador Roberto 
Sandov a l  Cas tañeda , 
a c o m p a ñ a d o  p o r  e l 
Secretario de Desarrollo 
Social (SEDESOL), José 
Antonio Meade; la Directora 
de la Comisión Nacional 
para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas (CDI), 
Nuvia Mayorga Delgado, y del 
Director del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), 
Mikel Arriola Peñalosa, 
inauguró la Unidad Médica 
Rural con Centro de Atención 
Rural al Adolescente y la 
ampliación del sistema de agua 
potable, en la comunidad de 
El Saucito Peyotán, municipio 
de El Nayar, en beneficio 
directo de aproximadamente 
800 habitantes de la etnia 
huichol.
En e l  acto,  Sandoval 
Castañeda refrendó su 
compromiso de garantizar la 
atención en salud para todos 
los nayaritas, así como los 
servicios públicos básicos, 
agua potable, sin importar 
las distancias; por ello, dijo, 
mediante la gestión de más de 
14 millones de pesos se edificó 
la nueva unidad médica, la 

así como los servicios y 
atención que brindará a la 
población en general, pero 
sobre todo a los adolescentes.
"El Gobierno de la República 
y el Gobierno del Estado 
estamos poniendo en marcha 
esta obra que beneficia 
directamente a la salud de 
los más necesitados de esta 
zona de la sierra nayarita; 
estamos cumpliendo con 
nuestro objetivo de hacer de 
las acciones de protección, 
prevención y promoción de 
la salud un eje prioritario en 
el mejoramiento de la salud, 
mejorar la atención de la salud 
a la población en situación 
de  vulnerabilidad", indicó.
La nueva unidad médica 
cuenta con consultor io 
de medicina preventiva y 
sala de curaciones, área 
de reh idratac ión ora l , 
consultorio de primer contacto 
y exploración; consultorio 
de enfermería, sala de 
procedimientos mixtos, sala 
de observación y recuperación 
con baño, aseo, séptico, 
prelavado y lavado quirúrgico; 
archivo, farmacia y almacén, 
sala de espera, sanitarios, sala 
de usos múltiples y consultorio 
adicional; residencia médica 
con cocineta y baño, aula 
para 30 alumnos, oficinas 
y patio para actividades al 
aire libre.

para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas sabe que 
de los temas prioritarios es 
la infraestructura básica, y 
por eso hoy estamos dejando 
el agua potable en esta 
comunidad, con una inversión 
de más de 6 millones de 
pesos”, dijo la Directora de 
la CDI.
Por su parte, el titular nacional 
del IMSS destacó el trabajo de 
prevención de enfermedades 
que se realizará en la nueva 
unidad médica, la calidad 
del personal que atenderá, 
mismo que habla los idiomas 
de diferentes etnias indígenas, 
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Por: Lorena Meza
El pasado viernes la diputada 
Felicitas Parra asistió al 
llamado de un grupo de 
mujeres que le piden apoyo 

para poner un punto final 
a la violencia de género 
en el estado, entre las que 
se encuentran periodistas, 
obreras, amas de casa, 

maestras y estudiantes, 
hablaron fuerte y claro, 
pues están casadas de 
vivir con temor.
E n  N a y a r i t  l a s 
mujeres alzamos la 
voz para exigir que 
se legisle a favor de 
nuestros derechos, 
es  menes te r  se 
aprueben las iniciativas 
presentadas para la 
igualdad de derechos 
y oportunidades en 
todos los ámbitos, 
que  no  seamos 
más violentadas ni 
asesinadas, que sea 

tipificado el feminicidio como 
delito en Nayarit. 
Las mujeres En voz alta 
pedimos a las autoridades 
c o r r e s p o n d i e n t e s  s e 
realicen más acciones y se 
apliquen de manera pronta 
y expedita, para que no 
sean vulnerados, lesionados, 
dañados ni violentados 
nuestros derechos, No más 
discriminación, queremos 
paridad, no permitamos más 
ningún tipo de violencia que 
lesione a niñas y mujeres.
 Pedimos se haga justicia 
social, no queremos ser 
más que los hombres, pero 
tampoco menos.
La legisladora se comprometió 
a desde su trinchera seguir en 
la lucha por lograr el bienestar 
de las mujeres nayaritas.

Tepic, Nayarit.- El pago de 
contribuciones se traduce en 
obras y servicios públicos, 
por ello, para agradecer la 
confianza de la ciudadanía 
tepicense, el Gobierno del 
Cambio instalará cajas 
móviles en las colonias de 
la ciudad para el pago del 
impuesto predial.
El operativo de las Cajas 
Móviles, dijo el titular del 
departamento de Catastro 
e Impuesto Predial, Juan 
Jesús Fuentes Vizcarra: 
“ha sido una estrategia de 
recaudación que ha manejado 
esta administración en las 
colonias más cumplidoras, 
a efecto de poderles brindar 
un mejor servicio a toda esta  
ciudadanía que de manera 
oportuna vino a cumplir con 
el pago del impuesto predial”.
El funcionario municipal 
agregó que dar facilidades 
a la ciudadanía para que 
estén al corriente en sus 

contribuciones, es prioridad 
del Gobierno del Cambio, 
por lo que se busca que el 
cabildo autorice nuevamente 
el paquete de beneficios 
fiscales que fueron aplicados 
durante los primeros meses 
del año.
“Salimos a notificarles e 
invitarles a que se acerquen 
para regularizar su pago y 
posteriormente anunciamos 
que vamos a estar con 
una caja móvil para que la 

ciudadanía acuda a pagar. 
Así lo venimos haciendo 
en todo el municipio de 
Tepic y arrancaremos esta 
estrategia el día 1 de junio, 
con el apoyo de cabildo”, 
dijo Fuentes Vizcarra.
Personal del Ayuntamiento 
estará atendiendo a la 
ciudadanía en estas cajas 
móviles los días sábados y 
domingos, en las colonias 
que serán anunciadas con 
anticipación.

Se instalarán cajas 
móviles en colonias para 
pago de impuesto predial

Grupos de la delincuencia son 
reflejo de la descomposición 
del tejido social: Pérez Gómez

Diputada Felicita Parra 
Becerra se reúne con mujeres 

olítica

-Se calendarizarán los días sábados y domingos, a partir del 1 de junio

Acusa PT inequidad en las contiendas electorales

*Escucha las peticiones en torno a poner un alto total a la violencia de género.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “Tras hacer una evaluación 
en cada una de las 13 entidades 
donde el próximo 5 de junio 
se celebrarán elecciones, la 
Comisión Ejecutiva Nacional 
del Partido del Trabajo (PT) 
consideró que estos procesos 
se han desarrollado de manera 
inequitativa, toda vez que algunos 
estados han sido afectados 
por la delincuencia organizada 
y también varios gobiernos 
estatales se han asumido como 
operadores políticos de sus 
candidatos, dejando fuera de 
competencia al resto”, así lo 
manifestó en entrevista, el 
Comisionado Político Nacional 
del PT en el Estado, Pedro 
Roberto Pérez Gómez.
Agregando, que en reunión de los 
Comisionados encabezados por 
el Coordinador Nacional, Alberto 
Anaya Gutiérrez, señalaron que 
los grupos de la delincuencia 
organizada son reflejo de la 
descomposición del tejido social, 
el deterioro de la economía 
nacional y la corrupción dentro 
de la clase política, lo que afecta 
directamente a la ciudadanía que 
cada vez se ve más limitada a 
ejercer sus derechos y su libertad 
coartada, ejemplo de ello se vive 
en el estado de Tamaulipas en 
donde candidatos de diversas 
expresiones políticas han tenido 
que renunciar por amenazas 
contra su integridad y la de su 
familia, además de inhibir la 
participación y el voto libre de 
la población.
Asimismo, dijo, se observó que 
otro factor de inequidad es el 
manejo de recursos y programas 
públicos por parte de gobiernos 
locales, que son utilizados 
para apoyar a sus candidatos, 

haciendo la contienda política 
totalmente inequitativa, ante 
esto se agregan las prácticas 
de la coacción y compra del 
voto que se han generalizado 
en todo el país, y aunque no 
son fenómenos nuevos, si son 
más sofisticados.
El entrevistado destaca a 
continuación un comentario 
del dirigente nacional, que dice, 
“ahora ya no es necesario hacer 
la entrega de despensas casa 
por casa, sino que a través de 
una tarjeta con determinado 
saldo, la gente puede recibirla 
a cambio de su voto; se entra 
en una dinámica en la que 
el que más recursos tiene, 
más posibilidades tiene de 
ganar, es decir, la política se ha 
mercantilizado, las propuestas se 
diluyen ante el ofrecimiento de 
dinero, expresó el líder petista, 
Alberto Anaya Gutiérrez”.
En este sentido, también calificó 
como grave el desvío de recursos 
que los gobiernos estatales hacen 
para favorecer a sus partidos de 
origen, mermando los recursos 
destinados a programas sociales, 
de infraestructura y en general 
al desarrollo del estado y por 
ende de los ciudadanos.
Finalmente indicó Pérez Gómez, 
aunque el panorama nacional no 
es alentador, nuestro dirigente 
nacional, Alberto Anaya Gutiérrez 
hizo un llamado a no decaer y 
redoblar esfuerzos, difundir las 
propuestas de las y los candidatos 
petistas, así como concientizar 
a la gente de que el cambio está 
en el poder de su voto, ya que 
sólo así se podrán sentar las 
bases de un nuevo proyecto 
de nación que permita al país 
salir de la profunda crisis social 
y económica que se vive en 
México desde hace varios años. 
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Apoya Roberto a trabajadores 
jubilados de la educación

olítica

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda ratificó 
su respaldo y compromiso con 
los integrantes de la Asociación 
Estatal de Trabajadores de 
la Educación Jubilados y 
Pensionados, a quienes atendió 
personalmente para escuchar 
y resolver sus demandas y 
solicitudes, y les anunció que 
en corto tiempo se empezará 
a construir el techo del salón 
de usos múltiples de la sede 

de esa organización.
Luego de compartir un desayuno 
—al que fue invitado por la 
Asociación para agradecerle 
su apoyo y entregarle un 
reconocimiento por su labor en 
beneficio de los trabajadores 
de la educación—, Roberto 
Sandoval enfatizó que su 
prioridad es garantizar el 
cumplimiento de todas las 
prestaciones de los maestros 
pensionados y jubilados, y 

apoyarlos en los trámites 
y servicios que requieran; 
todo, dijo el Gobernador, en 
agradecimiento por los años 
que pasaron educando y 
formando generaciones de 
nayaritas.
"El aprecio y el cariño que les 
tengo de aquí para allá siempre 
ha sido tan sincero como 
siempre han sido sus palabras; 
mi agradecimiento no nada 
más en esta comida, en este 

desayuno, va a ser de 
por vida, quedará en mi 
corazón para cada uno 
de ustedes. Dicen que 
el agradecimiento es la 
memoria del corazón, 
y tener agradecimiento 
es tener buena voluntad 
y corazón, y yo estoy 
bien agradecido con 
ustedes porque siempre 
me abrieron las puertas 
y me han apoyado", 
indicó.
Los maestros jubilados 
y pensionados, en voz 
de la dirigente de su 
organización, María 
Ampa ro  Qu in te ro 

Continúa promoción de la cultura y 
reconocimiento de distinguidos nayaritas

En el Congreso del Estado potenciar habilidades de pensamiento 
aplicables en la selección, compresión 
y uso de datos de cualquier rama del 
conocimiento.
Por su parte el autor del libro “Proyecto 
Ajedrez Visión”, Rafael Enríquez, 
agradeció al Congreso del Estado por 
su  apertura para presentar su obra, la 
cual después de siete años de trabajo 
constante y tocar varias puertas es 
una realidad,  “la obra tiene como fin 
enseñar a los niños para el desarrollo 
de sí mismos, no se trata de vender 
un libro de ajedrez para aprender a 
ser campeón, es un enfoque educativo 
que busca el desarrollo del potencial 
del ser humano”, puntualizó.
Al hacer el uso de la palabra la 
Presidenta de la Comisión de Educación 
y Cultura, diputada María Felicitas 
Parra Becerra, felicitó y reconoció la 
labor altruista de estos importantes 
nayaritas que sin duda dijo aportan 
importantes beneficios al sistema 
de educación, a los niños y jóvenes 
estudiantes y desde luego al modelo 
pedagógico vigente. 
La clausura de estos eventos estuvo 
a cargo del Director del Consejo 
Estatal de Cultura y las Artes de 
Nayarit, José Inés Enríquez Ledezma, 
quien felicitó a la Trigésima Primera 
Legislatura por la labor de reconocer 
a los artistas nayaritas, así como el 
trabajo de Miguel González Lomelí y 
Rafael Enríquez. 

Tepic.-La Trigésima Primera 
Legislatura a través de la Comisión 
Especial para la Conmemoración del 
Centenario del Estado de Nayarit, 
llevó a cabo dos importantes eventos 
culturales; la presentación del 
libro “Trayectoria Ajedrez Visión” 
de su autor Rafael Enríquez y 
el merecido reconocimiento a la 
trayectoria del maestro Miguel 
González Lomelí.
Al dar la bienvenida a nombre del 
Presidente de la Comisión Especial, 
diputado Jorge Humberto Segura 
López, el legislador Carlos Carrillo 
Rodríguez expresó ser una época 
propicia para resaltar la grandeza 
de nuestro Estado y de su gente, 
pues en Nayarit se cuenta con una 
gran valía de hombres y mujeres 
dignos de reconocimiento como 
Miguel González Lomelí, destacado 
promotor de instituciones culturales 

quien ha demostrado el gran amor 
que le tiene al pueblo y desde 
luego al autor del libro  Rafael 
Enríquez, quien otorga una obra 
en bien de la sociedad nayarita.
En su oportunidad, el maestro 
Miguel González Lomelí agradeció al 
Congreso del Estado por reconocer 
su trayectoria;  expresó que sólo 
se ha dedicado a trabajar por el 
Estado, por su cultura con verdadera 
entrega, con pasión como miles de 
hombres y mujeres que hacen de 
su actividad el objeto de su vida 
por el bien de todos. 
Al realizar la presentación del 
libro “Proyecto Ajedrez Visión” del 
autor Rafael Enríquez, el maestro 
Alonso Amparo Pérez, Director 
de la Escuela Primaria “Julián 
Gascón Mercado”, mencionó 
que la obra tiene como finalidad 
impulsar el desarrollo cognitivo para 

•Reconocen trayectorias del maestro Miguel González Lomelí y se 
presenta libro “Proyecto Ajedrez Visión”, del autor Rafael Enríquez

Arteaga, enumeraron los 
compromisos cumplidos por 
parte del Gobernador; sobre 
todo enfatizaron que se les 
hizo justicia con la creación 
del Fraccionamiento ‘Valores 
Humanos’, ya que por 35 años 
los maestros esperaban que 
el Gobierno les entregara 
un terreno y fue hasta la 
administración de Roberto 
Sandoval que se realizó.
"Sabemos que contamos 
con su apoyo, y que con su 
cercanía con esta Asociación 
de Jubilados y Pensionados 
se han resuelto problemáticas 
añejas para la Asociación, como 
la entrega de los terrenos del 
fraccionamiento denominado 
‘Valores Humanos’, en los que 
los beneficiario hoy tienen  
la certeza de contar con un 
patrimonio producto de su 
esfuerzo y perseverancia, y esto 
es un galardón de usted, señor 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, y una prueba 
irrefutable de su cercanía con 
la Asociación".
"La Casa del jubilado que hoy 
lo recibe con alegría también 

le expresa gratitud por su 
apoyo, por su talento visionario, 
para que por indicaciones 
de usted, señor Gobernador, 
se realicen los trabajos de 
techado, remodelación y 
equipamiento del salón de 
eventos de esta casa que le  
brinda su hospitalidad", añadió.
Al este acto asistieron también 
el Secretario de Educación 
Pública en el estado, David 
Aguilar Estrada, y el dirigente 
de la Sección 49 del SNTE, 
Ignacio Langarica Ávalos, 
entre otros funcionarios. Luego 
del desayuno, el Gobernador 
atendió y resolvió las gestiones 
de más de 50 maestros jubilados 
y pensionados.
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La Presidenta del Sistema 
Municipal para el Desarrollo 
Integral de la Familia de 
Tepic, Yolanda Gutiérrez 
De Domínguez, continúa 
realizando los sueños a la 
niñez especial de nuestra 
capital. 
En esta ocasión el pequeño 
Kevin, un niño con necesidades 
y capacidades especiales 
que fue identificado en las 
jornadas comunitarias del DIF 
Tepic en la zona suburbana 
de la ciudad, fue beneficiado 
con el programa denominado 
"Día Feliz", donde Yolanda 
y su personal atendieron 
directamente al menor, quien 
tenía el deseo de convertirse 
en nadador y participar en 
un futuro en los juegos 

paralímpicos. 
Luego de visitar su hogar y 
suplir las necesidades más 
básicas alimentarias y de 
salud, Kevin, su madre y 
abuela, fueron llevados por 
la Presidenta de la institución 
a la escuela de natación 
Kunie de nuestra ciudad, 
donde tuvo su primer clase 
de natación, superando 
las expectativas e incluso 
teniendo una participación 
competitiva en la que resultó 
ganador. 
El apoyo al menor y a su familia 
será constante, vigilando su 
estado de salud principalmente 
y monitoreando su desarrollo. 
La Presidenta del DIF Tepic 
se comprometió además 
a brindar terapia física y 

psicológica al pequeño, 
esto  en las instalaciones 
de la Unidad Básica de 
Rehabilitación UBR y con el 
programa LUDOCAN Tepic, 
dos programas pilotos con que 
cuenta el XL Ayuntamiento 
de la capital y que han dado 
excelentes resultados entre 
la población de infantes, lo 
anterior con el fin de brindar 
una atención integral al menor 
y su familia.
 Kevin fue becado para 
continuar con sus clases de 
natación, antes de presenciar 
un partido de futbol y recibir 
varios regalos alusivos a su 
equipo favorito, culminando 
con una cena en su honor 
en el restaurante y café El 
Chilindrón.

DIF TEPIC CUMPLE UN SUEÑO
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Manuel Cota acude a las honras 
fúnebres de Andrés Barraza en Tecuala 

Ángel Martínez Inurriaga 
se perfila a la alcaldía de 
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GenteyPoder/Por: Pedro Bernal  

Tecuala, Nayarit.- En los últimos 
días en el H. XXXI Ayuntamiento 
constitucional, y a más de un año 
y medio de gobierno el presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga, 
mete el acelerador para que 
este orgulloso municipio tenga 
bastante obra pública para 
beneficio y orgullo de todos y 
cada uno de sus habitantes.

GenteyPoder logra entrevistar 
al primer edil antes mencionado 
y le da las gracias por tan noble 
gesto y sobre lo mencionado 
al principio esto nos comentó: 
“mire don Pedro, hemos estado 
trabajando en esa obra, pero 
la más importante para mí y 
gracias al gobernador se está 
trabajando ya, la otra tenemos 
es la calle Durango entronque 
con la carretera playas del 
novillero y la calle Zaragoza y 
es un hecho que se va hacer ya 
es un programa de hábitat junto 
con Sedesol y 3X1 migrantes y 
a fínales de este mes de mayo 
ya sale el recurso para que 
empecemos hacer esa calle, 
además voy a comentarle que 
los tramos de las calles Amado 
Nervo Guerrero y Bravo entre 
las calles México y Veracruz 
también ya tenemos el recurso 
y se van a empezar el día lunes, 
todo esto con concreto hidráulico, 
además lámparas y luminarias 
led, y esto te comento también 
que vamos rehabilitar la cancha 
de futbol rápido en la unidad 

deportiva con una techumbre y 
rehabilitarle ponerle el césped 
sintético, ya tenemos también 
el proyecto de haber cómo 
quedaría, vamos a subir en la 
página a ver qué opina la gente 
sobre la una rehabilitación de la 
plaza pública, ahí donde está la 
fuente que esta obsoleta, una 
fuente que en su momento muy 
bonita pero que ahorita ha servido 
nada más para un criadero de 
sancudos en tiempo de lluvias 
y da mal aspecto, ahí vamos 
a cambiarla, vamos hacer un 
ciber café y vamos a ponerle 
un techo, vamos a ponerle 
mesas, va aquedar muy bonito, 
donde los jóvenes van a poder 
hacer su tarea gratuitamente y 
muy funcional, que tenga más 
vida la plaza pública. Y como 
dije y ya no queremos que sea 
una cantina como lo era en la 
administración pasada. También 
voy a comentarte que sobre 
el boulevard se va a construir 
una glorieta entre la Cruz Roja 
y el estadio municipal y esto 
va a ser un motivo de ingreso 
a nuestro pueblo, donde le 
demos la bienvenida a quienes 
nos visitan para que también 
reduzcan su velocidad de una 
vuelta alrededor de la glorieta, 
vamos también a poner un mural 
varios prototipos. Sabemos que 
Tecuala en el significado de 
Tecuala su significado es Tecuani, 
la tierra del jaguar; y es como 
nuestro pueblo se identifica, 
con eso vamos a poner varias 
opciones y la gente le gusta y 
como quisiera ver su entrada. En 
lo que se refiere a la cabecera 
municipal, y mira quiero decirte 
que las palmeras se hizo todo 

lo posible por rescatarlas pero 
no se pudo y como no se podía 
trabajar sin quitarlas entonces 
tendremos, que si da tristeza, 
da lástima, quitarlas pero era 
muy necesario; espero que 
la gente lo entienda, pero se 
van aponer otras y confiemos 
esperemos que va aquedar muy 
bonito el boulevard y que sea 
digno de la gente de Tecuala. Y 
mira, algo muy importante, en 
lo que se avecinan las lluvias, 
recordemos como antes se 
hacían grandes encharcamientos 
de agua; tanto por las calles 
Sonora como por la Colima ya 
se levantó se re-empedró, pero 
hoy con el boulevard, la gente 
no me dejara mentir, hemos 
estado observando que hay un 
colector pluvial por debajo de la 
carretera y que salga toda esa 
agua y que salga por otro lado 
y se le se está dando el cauce 
natural hacia pueda desaguar, 
y mira sobre el rompimiento de 
todo el tramo que ahí se va a 
reconstruir era muy necesario 
desbaratar todo, y tenía que 
ser así, ya van aventajando y 
la empresa constructora está 
trabajando muy rápido va muy 
bien y esperemos que de aquí 
a diciembre ya lo estemos 
inaugurando, y mira se esta 
trabajando para cuando lleguen 
las lluvias y lo sabemos cuándo 
llega el temporal de aguas es 
cuando aprueban el recurso y 
es cuando iniciamos las obras, 
causa molestia con la gente, sí, 
pero trabajan y gastan más las 
empresas y no esta en nosotros 
es la liberación del recurso 
de la federación, entonces no 
depende del presidente ni de 

* Gracias  a las excelentes gestiones de Lucio Santana Zúñiga, quien a la vez 
reconoce que a pesar de algunos funcionarios públicos no trabajan como 

debieran, este gobierno municipal marcha al 100%

la empresa y esto es cuestión 
desde allá desde arriba.
Y mira, sobre el despido de 
trabajadores, ahí la llevamos 
apenitas pero nada que sea 
para una destitución, por el 
momento, y mire don Pedro 
hemos estado trabajando bien 
o mal con mucha austeridad, 
yo veo un gran compromiso 
con la ciudadanía de parte 
también de los directores se 
está trabajando, hay unos que 
no como quisiéramos ahí unos 
problemitas, pero nada que sea 
para una destitución por ahí, 
por el momento no, pero nada 
que una persona que trabaja 
en el ayuntamiento tiene una 
familia que mantener, a mí no 
me gustaría dejar esa familia 
sin comer, prefiero quedarme 
yo sin sueldo, y hemos estado 
haciendo un gran sacrificio en 
no despedir gente, estamos 
tratando haciendo hasta lo 
imposible porque sigamos así, 
no estamos malgastando ni 
derrochando, estamos estirando 
el poco recurso que hay, tratando 
de servirle a la gente. Otra cosa 
relacionada con la casa de la 

cultura, es un proyecto que 
ojala podamos comprarla, ahí 
unos empresarios que tienen 
terrenos deben mucho dinero 
en el predial y pues se está 
tratando de llegar a un acuerdo 
y con ese recurso poder adquirir 
la casa de la cultura, que sería 
también un logro grandísimo, 
porque Tecuala se la merece. 
Y sobre el problema que nos 
dejaron con los policías, se ha 
estado pagando poco a poco 
cada quincena; pagamos 2 y 
así estamos trabajando y con un 
buen acuerdo con ellos y además 
están conscientes y agradecidos 
que se les está aportando y ya 
están esperando cada quien 
cuando le toca, pero si estamos 
saliendo con un adeudo que 
no era de nosotros; y además 
agregar que el próximo mes nos 
llegan dos patrullas que nos van 
ayudar en mucho a cubrir la 
necesidad en seguridad pública, 
sin embargo quiero decirte que 
se ha estado trabajando, se 
han hecho operativos pues con 
buenos resultados, no hemos 
tenido, bendito Dios, hechos 
que lamentar”. Gracias.
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así como dar certidumbre al 
funcionamiento administrativo 
de la unidad académica, a la 
cual, dijeron, "no se toma con 
seriedad y se nos cambia de 
directores de manera interina 
con mucha frecuencia".
Nacho Peña re i te ró  su 
compromiso de apoyar la labor 
docente que se ejerce con 
responsabilidad y calidad. Antes, 
a las 9 en punto de la mañana, 
el candidato del proyecto "Por 
la Universidad que Queremos" 
se reunió con profesores y 
profesoras jubiladas en la 
Casa del Jubilado ubicada a 
un costado del SPAUAN. 
An te  l os  j ub i l ados ,  se 
comprometió a revisar a 
profundad la situación financiera 

y legal del Fondo de Pensiones 
y Jubilaciones; las aportaciones 
que se hacen, el reparto de los 
beneficios derivados del mismo, 
la viabilidad a corto, mediano y 
largo plazo del actual esquema, 
la transparencia y rendición de 
cuentas, así como la toma de 
decisiones colegiada en torno 
a la operación del mismo.
Presentó la propuesta de crear 
la Universidad de la Tercera 
Edad donde se aproveche la 
experiencia, capacidades y 
aportaciones de los jubilados 
y pensionados para echarla a 
andar; así mismo, la Comisión de 
Defensa de Derechos Humanos 
de los Universitarios para que 
nadie, en ninguna circunstancia, 
sea afectado en sus derechos, 
particularmente, subrayó, "los 
derechos ganados a pulso por 
los jubilados y pensionados".
También se comprometió a 
transparentar el destino de las 
aportaciones que hacen todos los 
trabajadores, tanto académicos 
como administrativos, activos, 
jubilados y pensionados, para 
integrar el fondo de pensiones. 
"Claridad, transparencia e 
información oportuna sobre 
todos los temas financieros de 
la Universidad, serán el sello 
distintivo de mi administración", 
concluyó entre aplausos Nacho 
Peña, en la Casa del Jubilado 
del SPAUAN.

Vamos a resolver el problema de 
infraestructura de la UAN: Nacho Peña 
Tepic, Nayarit.- "La Universidad 
Autónoma de Nayarit enfrenta 
un problema profundo, de crisis, 
hablamos sí de la crisis del 
fondo de pensiones, de la crisis 
financiera de la universidad, 
hablamos sí, en el caso de los 
profesores, de los servicios 
médicos, hablamos de la calidad 
educativa, pero me estoy dando 
cuenta que el gran problema 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit es la infraestructura y 
tenemos qué resolverlo" de forma 
prioritaria, particularmente para 
el caso de las preparatorias de 
la institución. 
Así lo dijo esta mañana Nacho 
Peña, candidato a rector de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
para el periodo 2016-2022, ante 
un auditorio lleno de estudiantes, 
directivos, profesores y personal 
administrativo de la Unidad 
Académica  Prepara to r ia 
14, la única de modalidad 
semi-escolarizada y donde 
los planteamientos de los 
estudiantes, al igual que en 
el resto de las preparatorias 
visitadas, se relacionaron 
con mejores aulas y mejores 
servicios, así como revisión al 

plan de estudios para 
que sea de 2 años y 
no de 3, y para que 
al egresar, también 
tengan opciones 
semi-escolarizadas 
en las licenciaturas 
d e  l a  p r o p i a 
universidad, donde 
hay muy pocas en 
esta modalidad.
A l  conc lu i r  en 
esta preparatoria 
su gira de trabajo 
de esta semana, 
el maestro Nacho 
Peña fue recibido 
jubilosamente por 
el director de la 
Preparatoria, así como por 
el sub director administrativo 
y los consejeros, maestros 
y estudiantes de la misma. 
Acompañado por el dirigente 
del Sindicato de Personal 
Académico (SPAUAN), Carlos 
Muñoz Barragán, el candidato 
a Rector se comprometió a 
echar a andar uno de los ejes 
estratégicos de su propuesta 
de trabajo: el bachillerato 
multimodal, para que no sólo 
se ofrezca en los sistemas 

presencial y semi-presencial, 
sino también abierto y a distancia, 
en línea.
Así mismo, dijo que entre sus 
proyectos está la creación 
de un modelo de Universidad 
para Todos, donde justamente 
se atiendan necesidades de 
formación a nivel licenciatura y 
posgrado para distintos grupos 
de población con necesidades 
diversas: para quienes trabajan, 
para quienes atienden el hogar, 
para los adultos mayores, para 
quienes no se pueden trasladar 
de sus lugares de residencia u 
origen, entre otras.
Ante petición expresa se 
comprometió a revisar la paridad 
y equidad en la asignación 
de becas para estudiantes, 

olítica

* Porque el Rector tiene la atribución de nombrar a todos sus funcionarios, revisaremos todos los perfiles, y el mejor perfil 
estará trabajando desde este momento conmigo, no es un proyecto de Nacho Peña, es un proyecto de todos los universitarios.
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caponetaa
Comenzará la segunda etapa 
de la descacharrización 2016

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- Comenta el responsable 
de la Dirección de Salud Municipal, Lic. 
Guillermo Antonio Guzmán Jiménez, que 
del jueves 26 de mayo al martes 26 de 
julio se llevará a cabo la segunda jornada 
o etapa de eliminación de criaderos 
larvarios o descacharrización como 
también se le conoce en este 2016; con 
la intención de evitar el crecimiento y 
desarrollo de enfermedades como el 
dengue, de mucha prevalencia en la 
región en sus dos formas de infección: 
dengue clásico y el dengue hemorrágico; 
también la enfermedad exótica, ya con 
gran incidencia en el país: Chikungunya 
que en Nayarit desde hace tiempo se 
han detectado casos que han puesto 
en alerta a las autoridades sanitarias 
estatales y municipales; sin dejar de 
lado la amenaza latente del Zika, todas 
ellas enfermedades transmitidas por el 
mosquito Aedes aegypti.
Siguiendo las instrucciones del 
presidente municipal Malaquías Aguiar 
Flores, de realizar todos los esfuerzos 
coordinadamente con el sector salud, 
para mantener bajos o si es posible con 
incidencia cero, la presencia de esas 
enfermedades, y esto solo se puede 
lograr erradicando o controlando al 
perjudicial mosquito o zancudo Aedes; 
el Director de Salud del XL Ayuntamiento 
estableció el nuevo calendario para la 
descacharrización en esta segunda etapa, 
destacando la visita a comunidades y 
colonias de la cabecera municipal que 
no fueron atendidas en la primera fase o 

la medida más importante de prevención 
es la eliminación de todos los criaderos 
de mosquitos, es decir, de todos los 
recipientes que contienen agua clara y 
quieta, tanto en el interior de las casas 
como en sus alrededores”; y añadió: “Es 
que muchas veces, sin darnos cuenta 
tenemos esparcidos en nuestro espacio 
latas, botellas, neumáticos, trozos de 
plástico, bidones cortados o hasta tapitas 
de refrescos que pueden acumular agua 
y convertirse en criaderos de mosquitos, 
por lo cual es fundamental eliminarlos”.   
En el caso de que no pueda prescindirse 
de alguno de estos elementos, debe 
evitarse que acumulen agua, dándolos 
vuelta en el caso de los baldes, las 
palanganas y los tambos; o vaciándolos 
como en el caso de los porta- macetas 
o bebederos. En cuanto a los tanques 
de agua es imprescindible que se 
encuentren tapados y en el caso de 
tener que recolectar agua para consumo 
en tachos o baldes, es necesario que 
también estén cubiertos y se les aplique 
el abate, que los elementos del área de 
vectores regalan casa por casa. (DCSM)

bien por las estadísticas históricas que 
indican que en determinados lugares 
la incidencia del zancudo ha sido alta; 
explica que del mismo modo se toma 
en cuenta los reportes del área de 
vectores de la coordinación de salud 
en el municipio en los que detectan 
una presencia significativa del mosco.
El calendario, que pronto será publicado 
en su totalidad, menciona que esta 
segunda etapa comienza el 26 de 
mayo en la población de El Cantón, 
regresando a la cabecera municipal el 
31 para cubrir las colonias Invinay e 
Independencia. Para el mes de junio 
se tiene contemplado la visita, el día 2 
a la colonia Lázaro Cárdenas; el 7 El 
Cerro de la Cruz y el jueves 9 de junio la 
zona centro de la ciudad de Acaponeta. 
El 14 del mismo mes Terrón Blanco y 
Colonia Chumacero; el 16 de junio se 
visita Sayulilla; el 21 Paloma Nueva 
Reforma y el 23 El Llano de la Cruz, El 
Zapote y La Piedra Ancha; el día 28 se 
atenderá la comunidad de Las Casitas 
y para cerrar el mes, en 30 de junio las 

góndolas de la presidencia harán limpia 
en las llanteras de la ciudad.
En julio la descacharrización llegará a las 
localidades de Cerro Bola, Las Palmas, 
Valle de la Urraca, El Tigre, La Bayona, 
Higuerita Nueva e Higuerita Vieja; El 
Resbalón, El Motaje, El Llorón, Amado 
Nervo, San Francisco, San Miguel; y 
nuevamente el 26 de julio, segundo 
recorrido de las llanteras.
Con la entusiasta participación de los 
ciudadanos se logró recolectar en el 2015 
más de 174 toneladas de cacharros, 
tales como colchones, llantas, cubetas, 
envases de plástico, herrería, botes 
y maceteros. En la primera etapa de 
este 2015 se recopilaron 50 y media 
toneladas más.
La prioridad de estas acciones es eliminar 
todos aquellos artículos que no se utilizan, 
principalmente los que acumulan agua 
y pueden ser potenciales criaderos 
de mosquitos. Al respecto el Director 
Lic. Guillermo Guzmán opina: “Como 
no existen vacunas que prevengan el 
dengue, ni medicamentos que lo curen, 

Apoya Malaquías Aguiar a competidores 
de Tae Kwon Do en su viaje a Mazatlán
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 
ACAPONETA.- El Presidente 
Municipal de Acaponeta, C. 
Malaquías Aguiar Flores, con 
su gusto e interés especial por 
la actividad deportiva apoyó 

en su traslado al vecino puerto 
de Mazatlán, al contingente de 
competidores taekwondoines  
que en número de 27 partieron 
con su entrenador a la cabeza 
el Prof. Marco Antonio Chávez 
García, para participar en el 

Campeonato Regional de 
Tae Kwon Do a celebrarse el 
viernes y sábado en la ciudad 
sinaloense para competidores 
del noroeste del país y a donde 
concurren atletas de Sinaloa, 
Sonora, Baja California Sur, 

Durango, Coahuila e 
invitados especiales, 
contendientes de la 
Ciudad de México.
Expl icó e l  Prof . 
Chávez, quien por 
cierto es cinta negra 
cuarto Dan, que lleva 
jóvenes de todas las 
cintas, especialmente 
negra con la intención 

de calificarse a la Copa 
Nacional que habrá de 
celebrarse en julio en la 
capital del país, de donde 
se ranquearán al selectivo 
nacional para competencia 
de alto nivel.
Comprometido con los jóvenes 
del Municipio de Acaponeta, 
el presidente Municipal, 

Malaquías Aguiar, deseó 
éxito a los 27 deportistas que 
participarán en esta justa de 
artes marciales y, finalmente 
señaló que está seguro que 
este entusiasta grupo por su 
preparación y desempeño, 
auguran para la Ciudad de 
las Gardenias un excelente 
resultado. (DCSM)
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Chapalilla otra 
vez escenario de 

carambola de autos 
provocada por trailer

Siguen las batallas 
contra la impunidad

Pequeños propietarios locales 
se desilusionan de Manuel Cota

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El pasado domingo otro 
fuerte accidente se registró 
en  l a  comun idad  de 
chapalilla, cuando un tráiler 
impacto varios vehículos, 
provocando la muerte de 
tres personas y dejando 
var ios lesionados.  Los 
hechos ocurrieron cuando 
el tráiler circulaba sobre la 
carretera federal15, cargado 
de melones al parecer se 
quedó sin frenos provocando 

una carambola de nueve 
vehículos.
El titular de protección civil 
Martin Tapia, dio a conocer 
que en el lugar de los hechos 
dos personas perdieron 
la vida, así como siete 
personas fueron llevadas 
a un hospital para recibir 
atención médica, al parecer 
una de ellas iba en estado 
crítico, pero aún con vida, al 
lugar acudieron personal de 
la policía municipal, federal 
y agentes de la fiscalía, 
estos últimos detuvieron 

al conductor del tráiler, 
presunto responsable.
L a s  v í c t i m a s  f u e r o n 
identificadas como Irma 
Aracely Oropeza Días de 41 
años edad, Omar Soto de 
23 años, siendo el servicio 
médico forense quien se 
quedó del levantamiento de 
los cuerpos para los trámites 
de ley. Cabe hacer notar 
que en la comunidad de 
Chapalilla, hay preocupación 
por este tipo de incidentes 
provocados, según la gente, 
por topes mal ubicados. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Rio, Nayarit.- Según 
fuente informativa nadie en este 
municipio le interesa regular 
la colocación de anuncios 
espectaculares colocados 
irregularmente sin las debidas 
licencias de construcción 
necesarias para este tipo 
de anuncios, muchos de los 
cuales ponen en riesgo la 
integridad física de la gente 
y su economía.
Este tipo de construcciones que 
afean el rostro del municipio 
son propiedad de políticos las 
cuales violentan los derechos 
humanos por la fuerte impunidad 

existente, la ley es muy clara 
no impide que las personas 
tengan sus logros,  pero es 
injusto limitar a vecinos con 
este tipo de construcciones, no 
es necesario hacer trampa en 
este tipo de posicionamiento.
Cae hacer notar que los vecinos 
de la Colonia Moderna, en el 
lado poniente de esta cabecera 
municipal, pretendiendo se 
quite un peligroso espectacular 
ubicado por la calle Hidalgo, 
pero hasta el momento todos 
hacen caso omiso a sus 
peticiones, lo problemático del 
asunto es que siguen poniendo 
más espectaculares, ¿acaso 
habrá tanta necesidad?

Polo crece políticamente en este 
municipio: David Rivera Bernal

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
informes recabados, Tepic, 
presuntamente, es una de las 
cuatro ciudades de México 
donde la ONU Hábitat trabaja 
para formar ciudadanía, con el 
propósito de escuchar y conocer 
la opinión de los jóvenes 
en el tema de urbanismo, 
este tipo de beneficio llegó 
a este lugar gracias a la 
excelente administración de 
Polo Domínguez.
Al respecto el licenciado David 
Rivera Bernal, afirma y da 
crédito que Tepic es la ciudad 
del Cambio y ratifica que la 
calidad se incrementó con 
la administración confiable 
y con la capacidad de Polo 
Domínguez, superando con 
hechos no palabras a la anterior 
administración que gasto más 
y produjo menos, con Polo 
es menos el gasto y mejores 

resultados en el gobierno del 
cambio.
Caber hacer notar –dijo- que los 
diversos esfuerzos en materia 
de planeación participativa que 
consigue un gobierno abierto 
ha generado mucha simpatía 
en todo el estado y mide la 
condición del crecimiento 
político de Polo Domínguez, 
quien naciera en el municipio 
de Ixtlán del Río, un municipio 
donde se analizan sus políticas 
públicas, y un lugar donde los 
ven con buenos ojos.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Varios pequeños propietarios 
man i fes ta ron  sen t i r se 
desilusionados con la pasiva 
actitud del senador Manuel 
Cota, según sus propias 
palabras, piden se omitan 
sus nombres para evitar 

conflictos futuros,   todo 
empezó en una comida donde 
se le acercaron a  pedirle 
su participación para pedirle 
su apoyo para combatir la 
plaga del pulgón Amarillo.
Según los quejosos su 
respuesta fue: “la Secretaria 
de Agricultura, esta pobre”, 
y fue todo, esperaban oír 

que gestionaría lo necesario 
para controlar la  plaga y 
evitar pérdidas económicas 
a los productores, esa no 
es una respuesta –dijeron-, 
sentimos que no contaremos 
con él ni para lejos ni para 
cerca, por lo que han decidido 
voltear en otra dirección 
para corregir sus problemas.
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Exposición 
Pictórica 

Diversidad de 
Géneros en la UAN

Cultura

Por Ángel Carbajal 
Aguilar

El pasado jueves, 19 de 
Mayo a las 18:00 horas, se 
realizó el corte inaugural 
de la "Exposición Artística 
en Diversidad de Géneros" 
de Mirna Navarro Mora y 
Juan Antonio Robles Silva, 
en la sala de Exposiciones 
temporales de la Biblioteca 
Magna de La Universidad 
Autónoma de Nayarit a 
través de la Dirección de 
Desarrollo Bibliotecario y 
el Instituto Miranitz.
35 obras con una gran 
diversidad de técnicas como: 
óleo, acuarela, acríl ico, 
arte objeto (a través del 
reciclado), esculturas de 
lámina, madera, papel, 
triplay, entre otros y relieves.
Con una duración de 30 
días, es un curso taller 

dentro de la UAN con la 
idea de sumar puntos a 
favor de la currícula para 
los estudiantes y empezaría 
el próximo ciclo escolar.
Galería Miranitz coadyuva 
con la Universidad para 
que prolifere la cultura al 
interior de la casa Mater, 
hecho que abrió las puertas 
a los expositores a que se 
logre su proyecto a través 
de un documento con los 
objetivos de visión, misión 
y la alineación de objetivos 
que son los de elevar la 
educación.
Después de la UAN, la 
idea es salir a todas las 
p lazas púb l icas  de la 
capital Nayarita, como de 
los principales pueblos, 
rancherías y comunidades 
de los 20 municipios de 
Nayarit y convertirlo en 

corredor Cultural.
Fue todo un acontecimiento 
avalado por el  director 
de la Biblioteca Magna, 
estudiantes, funcionarios 
y medios de comunicación.
Servirá para desarrollar en 
los jóvenes a través de las 
Artes y la innovación que la 
sociedad actual demanda, 
para que el sector educativo 
g e n e r e  c i u d a d a n o s 
creativos, innovadores y 
que al  término de sus 
carreras no salgan con 
mentalidad de empleados 
s ino  de  empresa r i os , 
creadores e innovadores y 
emprendedores, además de 
las materias básicas, Artes 
plásticas, Artes visuales, 
Danza, Humanidades, que 
son necesarios para que los 
estudiantes desarrollen su 
intelecto con valores. 
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Inauguración de Unidad Médica Rural IMSS mixtos y de usos múltiples, 
entre otras áreas.
Parte importante de esta 
infraestructura médica los es 
el Centro de Atención Rural al 
Adolescente, porque en ese 
espacio se brinda orientación 
permanente al  grupo de 
edad de 10 a 19 años sobre 
promoción y prevención de 
enfermedades de transmisión 
sexual, alcoholismo, métodos 
anticonceptivos, embarazos no 
planeados y violencia familiar, 
entre otros temas relevantes.
Con la nueva clínica del “Saucito 
Peyotan”, el programa IMSS-
Prospera cuenta en Nayarit con 
una infraestructura médica de 
80 unidades médicas rurales, 
dos centros rurales de atención 
integral para beneficio de la 
salud de la mujer, cinco unidades 
médicas urbanas, cuatro brigadas 
de salud, así como el Hospital 
Rural de Segundo Nivel No. 22 
en San Cayetano, para atender 
a 150 mil beneficiarios de este 
programa.

a la salud de la población en 
situación de vulnerabilidad y 
garantizar el acceso efectivo a 
los servicios de salud de calidad, 
son los objetivos.
La inauguración de otra UMR 
en la sierra Del Nayar es un 
paso importante en el objetivo 
de mejorar la atención médica a 
las más de 72 mil personas que 
forman parte de la comunidad 

indígena de Nayarit , 
mejorando calidad de 
vida de huicholes, coras, 
tepehuanos y mexicaneros.
En esta tarea de llevar 
servicios de salud a 
localidades de muy alta 
marginación, el IMSS-
Prospera, atiende cada 
año a más de 12 millones 
de mexicanos en sus más 
de 4 mil unidades médicas 

rurales, hospitales y unidades 
móviles que llegan a los rincones 
más apartados del país.
La Unidad Médica Rural 
(UMR) No. 98 de “El Saucito 
Peyotan” con Centro de Atención 
Rural al Adolescente (CARA) 
otorgará atención a dos mil 
500 beneficiarios de la sierra 
nayarita. Para su construcción y 
equipamiento, el Seguro Social 
y la CDI invirtieron más de 7 
millones de pesos.
Para atender a los beneficiarios 
del programa, la nueva UMR 
cuenta ahora con 4 consultorios: 
uno de medicina preventiva y sala 
de curaciones, otro de primer 
contacto y exploración, otro 
de enfermería y un consultorio 
de rehidratación oral. Sala de 
observación y recuperación, así 
como sala de procedimientos 

uestiónC
Marco Vinicio Jaime

La contienda por la rectoría de la UAN
lustre a sus eventos con la recepción 
protocolaria de peticiones, quejas y 
sugerencias, y hasta de las vivas y 
porras de los representantes de los 
sectores antes mencionados que 
simpatizan con su candidatura, y que 
acompañan con constancia en los 
recorridos proselitistas. Esto frente a 
la otra campaña, impulsada también 
con fuerte tino interactuante, a la que 
se denominó: “De la dignidad”, que 
se basa en el contacto en corto, en 
directo e in situ, y sin el aparente eco 
mediático propio de una coyuntura de 
tiempo y circunstancias de discreción.
Así, para “Nacho Peña”, cuyo lema: 
“Por la universidad que queremos”, 
el “diálogo con todos los actores 
universitarios” es prioritario, en pro 
del impulso de “proyectos concretos 
para solucionar demandas de mejora y 
desempeño docente, y las condiciones 
de aprendizaje de los estudiantes, 
ello a la par de la gestión eficiente 
y abierta para sanear las finanzas 
universitarias”.
En este marco, ha quedado claro un 
factor común, de acuerdo a lo dicho 
por el mismo “Nacho”:  la falta de 
infraestructura y de contacto directo y 
permanente con toda la universidad -en 
especial con lo que no se encuentra 
dentro de la circunscripción del campus 
tradicional de la Ciudad de la Cultura 
de la capital nayarita - que impacta 
sobresalientemente en el desempeño 

docente y en el aprendizaje de los 
estudiantes, lo que es en sí, el pilar 
sobre el que descanse la razón de 
ser de la Universidad: el proceso 
de enseñanza-aprendizaje en aras 
de la adquisición de saberes y 
competencias para la vida y retos 
contemporáneos. Sin este elemento, 
todo lo demás carece de sentido; una 
universidad con sentido estricto de 
formación de calidad, que incide e 
impacta en su entorno local, regional 
y nacional, construye un legado 
imperecedero, y en este caso, si se 
llega a sanear la crisis financiera de 
la UAN, de tal suerte que el recurso 
alcance para cubrir las carencias 
infraestructurales, de los docentes, 
de la apertura y facilidades para 
garantizar el progreso de las presentes 
y venideras generaciones, así como 
del resto de las áreas mediante las 
cuales la institución se comunica al 
interior y extra muros, y se vincula 
en serio con la sociedad, se habrán 
sentado las bases para el cometido.
“Nacho Peña” pues,  y el resto 
de los aspirantes, poseen un reto 
sobresaliente desde ahora: la 
transversalidad, que es la coordinación 
absoluta, reproducción eficaz, 
congruente y eficiente de sus acciones 
en un marco de continua sincronía 
de parte de toda la estructura, y en 
el enlace eficaz de la comunicación, 
que parte a su vez del principio que 

propugnó el jurista austriaco Kelsen: 
el compromiso [recíproco], ya que 
la democracia, según explica, “no 
puede reducirse al mero principio 
de que la mayoría decide, si no que 
la  política democrática busca, ante 
todo, que las decisiones públicas —
precisamente las decisiones políticas 
que nos afectan a todos— resulten 
del acuerdo más amplio posible”. 
Por hoy, el candidato que ha 
comprometido solución asimismo 
al problema de los docentes que 
están en la lucha diaria, al igual que 
los que ya no están en las aulas y no 
esperan menos que un retiro digno 
(jubilación) de parte de la institución 
a la que entregaron gran parte de su 
vida, requerirá indiscutiblemente de 
una ecuación que en su momento dio 
grandes resultados a hombres cuya 
trascendencia fue precisamente la 
reingeniería, como el ex presidente 
Adolfo Ruiz Cortínez; dice de él, el 
reputado historiador y periodista 
Enrique Krauze: “concebía su trabajo 
como el de un buen administrador: 
poner orden, cuantificar necesidades, 
establecer prioridades, delegar 
en personas competentes, llevar 
seguimiento del proceso, verificar 
resultados […] Ruiz Cortínez se 
caracterizó por la atingencia de 
sus medidas y la sensatez de sus 
proyectos”. Si “Nacho Peña”, partió 
entonces hacia la búsqueda de 
ese objetivo, precisamente de la 
Unidad Académica de Administración, 
en su propia raigambre lleva la 
responsabilidad de estructurar una 
oferta de iguales dimensiones. ¿Se 
Logrará pues la meta de ordenar la 
Casa -máximas de estudios- para 
beneficio de los universitarios y de 
todos los nayaritas? 

La Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), es ya escenario desde el 
pasado martes 18 del presente 
mes, de la contienda por la sucesión 
rectoral, luego del correspondiente 
registro de candidaturas -según lo 
establecen las reglas y calendario de 
la convocatoria- a fin de contrastar 
las propuestas de los aspirantes 
ante la comunidad universitaria 
hasta el próximo 28 del presente 
mes, 24 horas antes de la elección 
del nuevo Rector en el seno del 
Consejo General Universitario.
Así, a partir de ese día, fueron 
patentes dos importantes fuerzas: 
la que encabeza el reconocido 
catedrático de la Unidad Académica 
de Administración, Jorge Ignacio 
Peña,  el cual cuenta con el respaldo 
de dos de los tres sectores de 
la casa máxima de estudios, a 
saber SPAUAN, que aglutina a los 
catedráticos y del estudiantil FEUAN;  
y por el otro lado,  la del Doctor en 
Derecho, Humberto Lomelí Payán, 
que es arropado a su vez por el 
sector del Sindicato de Empleados 
y Trabajadores de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (SETUAN), que 
lidera el experimentado sindicalista 
y Legislador local, Luis Manuel 
Hernández Escobedo, al que se le 
suman ex rectores y ex líderes del 
propio sector estudiantil.
En consecuencia, el primero, ha 
emprendido una fuerte campaña de 
acercamiento -a la que ha dedicado 
un espacio estratégico de difusión 
con los maestros y alumnos en las 
distintas unidades académicas de 
la universidad, a fin de presentar 
su proyecto de trabajo, y constatar 
de primera mano, las carencias 
existentes en cada cual, a fin de dar 

•La clínica se ubica en “El Saucito Peyotan”, en el corazón de la Sierra Madre Occidental
•Con Centro de Atención Rural al Adolescente (CARA) otorgará atención a dos mil 500 beneficiarios de la 
sierra nayarita

En el corazón de la Sierra 
Madre Occidental inauguraron 
autor idades del  Inst i tuto 
Mexicano del Seguro Social 
-a nivel nacional y local-  la 
Unidad Médica Rural No. 98 
del programa IMSS-PROSPERA 
y un Centro de Atención Rural 
al Adolescente (CARA) en “El 
Saucito Peyotán”, Municipio 

Del Nayar.
Con estas acciones se acerca la 
atención médica a las familias 
de la sierra de Nayarit y se 
cumple con el objetivo de hacer 
de las acciones de protección, 
promoción y prevención un 
eje prioritario en la mejora de 
la salud.
Se busca mejorar la atención 
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Al olvido las conquistas laborales Pedro Tello y la innovación forestal

La basta riqueza de recursos naturales 
con la que cuenta nuestro estado no 
se limita a bellas playas, productivos 
campos y abundancia de recursos 
naturales, en el apartado forestal 
Nayarit destaca como en el resto 
al tener un elevado número de 
hectáreas forestales bien trabajadas 
por sus propietarios y defendidas 
por la Comisión Nacional Forestal 
que en Nayarit preside el Ing. Pedro 
Tello García, quien desde su toma 
de protesta ha venido dando un aire 
de frescura a las políticas públicas 
que esta dependencia implementa, 
desde los nuevos recursos bajados del 
gobierno federal hasta los continuos 
programas de apoyo y capacitación 
en beneficio de miles de interesados 
cada año, la CONAFOR en Nayarit, 
ha sido un continuo impulsor del 
campo forestal del estado.
Lo anterior viene a colación, dada la 
reciente noticia sobre la realización 
de un Curso - Taller parte  del 
Programa de Compensación Ambiental 
destinado para aquellos individuos 
o personas morales que resultaron 
beneficiarios de recursos entregados 
por la dependencia durante lo que va 
del ejercicio 2016, este curso - taller 
fue puesto en marcha pensando 
especialmente en todos aquellos 
interesados en establecer cultivos 
agroforestales en sus predios, a la 
convocatoria asistieron más de 80 
interesados quienes se dieron cita 
este pasado fin de semana en la Casa 
de la Cultura de Ixtlán del Río para 
escuchar de primera mano de los 
expertos traídos desde las oficinas 
centrales en la Ciudad de México, 
como la plantación de nopal tuna, 

nopal verdura y Pitaya puede traerles 
importantes beneficios económicos 
a ellos y de preservación de suelos 
a sus predios forestales.
En pocas palabras, según definió el 
Ing. Pedro Tello, la agroforestería 
son prácticas que se emplean en 
países más desarrollados donde 
se planta secuencialmente cultivos 
y árboles forestales con el fin de 
aumentar la protección física al 
suelo, mejorar los microclimas, 
reciclar nutrientes y diversificar su 
producción forestal. Además de los 
expertos traídos para impartir el 
curso, se requirió la presencia de 
algunos ciudadanos del municipio 
de Pinos, Zacatecas quienes poseen 
una basta experiencia en la materia 
gracias a años de trabajar con esta 
técnica con excelentes resultados.
Como atinadamente señaló el 
ingeniero Pedro Tello, Nayarit tiene 
todos los factores necesarios para 
hacer de este tipo de plantaciones 
y productos un éxito no sólo a nivel 
nacional sino internacional, con la 
adecuada visión empresarial no 
sería difícil pensar que en un futuro 
Los productores agroforestales, 
recibieron el apoyo de la Secretaría 
de Economía para preparar sus 
productos y enviarlos al extranjero, 
tanto el nopal como las Pitayas tienen 
un gran campo de crecimiento en el 
extranjero, eso es innegable, es sólo 
cuestión de continuar transitando por 
esta senda que correctamente abrió 
el Ing. Pedro Tello, definitivamente 
otro de los beneficios de tener 
funcionarios públicos innovadores 
con una clara mentalidad de traer 
lo mejor para el estado.

pinión

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

on visión 
iudadanaC

Enrique Vázquez

En 1987, dentro del marco de la 
celebración por los 50 años de la 
nacionalización de los ferrocarriles 
mexicanos, el entonces presidente 
Miguel  de la Madr id Hurtado, 
anunció el Decreto por lo que se 
daba la terminación anticipada de 
las concesiones a las empresas 
ferroviar ias que explotaban el 
t ransporte en ese rubro en el 
país, aglutinándolas en una sola 
empresa: Ferrocarriles Nacionales 
de México (Ferronales). Y en los 
transitorios de dicho decreto, señala 
que Ferronales en sus relaciones 
con los trabajadores se ajustará 
estrictamente a lo dispuesto en las 
normas legales aplicables. Este 
decreto apareció publicado en el 
Diario Oficial de la Federación el 7 
de noviembre de 1986.
De acuerdo a este decreto, las 
empresas ferroviarias existentes en 
el país como Sonora-Baja California, 
Ferrocarr i l  del  Pacíf ico (FCP), 
Chihuahua al Pacífico y Unidos del 
Sureste, desaparecieron con esa 
denominación para llamarse en los 
sucesivo como Nacionales de México, 
por lo que todas las estaciones, 
papelería, etcétera, cambiaron su 
razón social. Y si el cambio de la 
noche a la mañana fue nada más 
la razón social, los trabajadores de 
todas esas empresas siguieron con 
sus mismos derechos contractuales; 
sin embargo, los únicos que pudieron 
haber sido afectados fueron los 
empleados del FCP, al quererles 
imponer el Contrato Colectivo de 
Trabajo (CCT) de Ferronales; por 
lo que de inmediato se entablaron 
demandas apoyadas en la Ley 
Federal del Trabajo (LFT), debido 
a que ésta ley señala en uno de 
sus artículos que cuando dos o más 
empresas se fusionen, prevalecerá 
en ellas el CCT que beneficie más a 
la clase trabajadora y, como el del 
FCP era el que más prestaciones y 
conquistas laborales tenía, de ahí 
que procediera la demanda, y si 
bien se hizo un comparativo entre 
ambos contratos, se vio claramente 
que el contrato del FCP dejaba muy 
lejos al de Ferronales en cuanto 
a prestaciones a los trabajadores 
de refería, de ahí que en el FCP 
prevaleciera el CCT que amparaba 
las Divisiones Sonora y Sinaloa y 
nada más, porque jamás se cumplió 
con la LFT de que imperara el mejor 
CCT en la de nuevo nacionalizada 
empresa ferroviaria Ferronales, que 
siguió aplicando su propio CCT.
Sin embargo, el 12 de mayo de 1995 

se da a conocer la Ley Reglamentaria 
del Servicio Ferroviario, bajo la firma 
del entonces presidente Ernesto 
Zedillo Ponce de León, en donde 
habla de la nueva concesión otra 
vez a la Iniciativa Privada, tanto 
nacional como extranjera, y dicha 
Ley, en su transitorio quinto, señala 
claramente que: “Las concesiones y 
permisos que se otorguen con motivo 
de la presente Ley, no afectarán 
los derechos de los trabajadores 
activos, jubilados y pensionados del 
organismo público descentralizado 
Ferrocarriles Nacionales de México, 
los que serán respetados conforme 
a lo establecido en el artículo 123 
constitucional, y la Ley Federal del 
Trabajo”. Pero este transitorio quinto 
jamás se respetó por los nuevos 
concesionarios, ya que de entrada 
prácticamente el 70 por ciento de la 
planta laboral quedó desempleada, y 
quienes quedaron activos perdieron 
todas las conquistas laborales 
ganadas hasta entonces y que de 
acuerdo al mencionado transitorio 
quinto de la Ley Reglamentaria del 
Servicio Ferroviario, se debieron 
haber conservado íntegramente; lo 
único que les quedó fue el servicio 
médico y nada más. Todo lo demás 
como pagos dobles, continuados 
y adicionales, pago por descanso 
interrumpido, descansos obligatorios, 
etcétera, quedaron en el olvido.
Para deshacerse de la planta laboral, 
los nuevos concesionarios respaldados 
por la dirigencia sindical, avalaron 
que los trabajadores varones con 
más de 25 años de antigüedad y 
las mujeres con más de 20 en el 
servicio, quedaran jubilados y los 
demás liquidados; hecho que provocó 
infinidad de demandas laborales y 
más, por la discriminación latente 
de diferenciar a mujeres y varones, 
pues de acuerdo al artículo cuarto 
4º constitucional, ambos son iguales 
ante la ley.
Todo esto viene a colación, debido 
a que este pasado sábado 21 de 
mayo, aparece un reportaje firmado 
por Ismael Rodríguez en el periódico 
La Jornada, en donde habla de que 
“Trabajadores de CFE tendrán que 
labora diez años más para alcanzar 
la jubilación”; y en el cuerpo de la 
nota, señala que en adelante las 
mujeres en vez de poderse jubilar 
con una antigüedad de 25 años, en 
lo sucesivo lo harán con 35 años de 
servicio, y en los varones se aumenta 
de 30 a 40 años. Sobra decir que 
claramente esto es un vil retroceso en 
las conquistas laborales en la CFE.
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ompostelaC
Con castillo de luces y música de Banda despide 

Martí “el Pollo” de León festejos patronales 

Fiesta de La Peñita llegó al clímax

19

La Peñita de Jaltemba, 
Nayarit.- (Donkey)—Las fiestas 
patronales de la Virgen del 
Rosario de Talpa en La Peñita 
de Jaltemba llegaron al punto 
máximo con la peregrinación de 
los comerciantes de la avenida 
que partió del monumento a 
Zapata por la avenida que lleva 
su nombre hasta culminar en la 
parroquia de la virgen.

Para tal ocasión, la peregrinación 
de los comerciantes y fieles 
católicos, además de ser 
encabezada por el profesional 
grupo de danza del Municipio de 
Jala, conto con la participación de 
la escaramuza infantil pedagógica 
la Herradura de la Hacienda de 
Compostela, cuyo contingente 
fue enriquecido también con 
un carro alegórico que mostro 

imágenes en vivo relativas 
al cubileo de la Misericordia, 
alegoría seguida por carruaje 
clásico jalado por finos caballos, 
llevando a Bordo a  Efraín 
Cuevas y esposa.     
Luego de dar gracias a la patrona 
de los peñitenses, la fiesta se 
hizo presente en la plaza y a 
todo lo largo de la avenida; 
ahí como anfitrión Martiniano 

de León "el pollo" recibió a 
familiares y amigos, con quienes 
compartió la buena sazón de 
su cocina y los buenos vinos 
acompañados con la banda d
Ent re  "chascar r i l los"  y 
anécdotas serias sobre el 
acontecer diario en La Peñita 
y sus alrededores, sin faltar el 
comentario político, la tarde 
noche corrió de manera muy 
rápida, y entre todo ello "el 
pollo" reconoció las bondades 
que la virgen del Rosario de 
Talpa ha traído a su negocio, 
pidiéndole que este año que 
viene le vaya mejor, para así 
en la próxima fiesta de nueva 
cuenta estar todos reunidos 
para agradecer a la patrona que 
les de salud, trabajo, dinero y 
mucha voluntad para ayudar 
a los desamparados 
Cabe destacar que otro de 
los atractivos de la Fiesta, 
fue el majestuoso castillo, 
complementado con 20 bombas 
de luces, fue quemado en punto 
de las 11 de la noche, con el cual 

SIAPA cumple con el rango de 
cloración del agua que exige la Ley 
C o m p o s t e l a ,  N a y a r i t . -  
( D o n k e y ) — T r a s  l o s 
señalamientos  que hiciera 
conocido periodista durante 
su  programa de noticias que 
trasmite en una radio local y en 
los que deriva que por la falta de 
cloración del agua potable por 
parte del SIAPA se suscitaron 
algunos casos de hepatitis en 
el Conalep 257 de La Peñita 
de Jaltemba.
En cuanto a ello la directora 
general del SIAPA-Compostela, 
Yolanda Viramontes Pérez, 
desmintió categóricamente 
al periodista y dijo que sus 

comentarios son mal infundados, 
ya es obligación del Conalep 
mantener los servicios sanitarios 
y otros como tinacos y fosas 
en buen estado y al SIAPA 
clorar el agua que llega a sus 
instalaciones, porque es una 
obligación que se cumple por 
ley, aseguró.
Viramontes Pérez, sostuvo,  que 
la cloración del agua potable está 
en el 86 por ciento, que es uno 
de los rangos que recomienda 
el sector salud y se pone todo 
el esfuerzo para mantenerlo en 
ese nivel, preciso.
 Nos llama la atención, dijo la 

funcionaria, que en la radio nos 
involucren en un caso que no 
es del SIAPA, que el Conalep 
revise sus instalaciones, pero 
suena i lógico que se nos 
haga culpables,  porque los 
estudiantes no toman agua 
de la línea, sino de garrafón, 
lo cual quiere decir que los 
señalamiento que nos hacen, 
carecen de credibilidad.
En este sentido, aseveró que 
se está cumpliendo con la 
calidad del agua, no solamente 
en Peñita de Jaltemba, sino en 
todo el Municipio, y para ello 
se están haciendo recorridos 

de supervisión por todas las 
fuentes de abastecimiento, en 
cuya tarea participa el personal 
del SIAPA  acompañado por 
representantes del sector salud, 
quienes son los que se encargan 
de hacer las mediciones de 
cloración y con ello hacer más 
eficiente el servicio. 
Señalo que a fin de coordinar 
esfuerzos con el Conalep 
257, el SIAPA de la Peñita 
envió personal y un vector 
para desazolvar el drenaje y 
descargas sanitarias para que 
dichas instalaciones estén en 
mejores condiciones.

las familias de esta localidad y 
visitantes despidieron los festejos 
patronales, espectáculo que todo 
mundo pudo disfrutar, gracias a 
la participación económica que 
aporto el carismático propietario 

del Restaurante “El Pollito” 
Martí de León, quien de esta 
forma, además de agradecer lo 
mucho que le ha dado, reafirmó 
su devoción por la Virgen del 
Rosario de Talpa.
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GenteyPoder/Por: Pedro 

Bernal
Tecuala, Nayarit.- En la 
iglesia del Sagrado Corazón 
de Jesús de esta cabecera 
municipal, este sábado 21 
de mayo se llevó acabo la 
misa de cuerpo presente 
del conocido ciudadano don 
Andrés Barraza, contando con 
la presencia del presidente 
municipal Lucio Santana 
Zúñiga y su señora esposa 
Sandra Partida de Santana.
Al término de lo anterior 
fue trasladado al panteón 
municipal para su cristiana 
sepultura hasta ahí llego el 
pésame y la grata presencia 
del líder de la CNC nacional 
y senador de la república 
Manuel Humberto Cota 

Jiménez, quien en noble 
gesto llegó acompañado de 
su señora esposa Amparo 
Vélez de Cota, y otros 
acompañantes más.
La extraordinaria amistad 
con el profesor Endy Barraza 
López y con la familia del 
mismo apellido, bastó para 
que el amigo senador Nayarita 
y líder campesino acudiera a 
dar personalmente el pésame 
a tan querida familia aquí en 
este orgulloso municipio y 
acompañarlo hasta su última 
morada, el panteón municipal, 
y fue en las afueras de este 
ya mencionado donde el 
senador de la república y líder 
cenecista saludó y abrazo al 
presidente Lucio Santana, 
intercambiando algunas 

impresiones de sus respectivas 
r e s p o n s a b i l i d a d e s 
gubernamentales, quien 
llegó acompañado de su 
secretario particular José 
Huerta, el comerciante en 
sorgo Salvador Huerta Ávila, 
el director de Oromapas 
Guadalupe Colio, además 
del aspirante a regidor y 
excelente servidor público 
Irineo Orozco de Dios, en 
acompañamiento de sus 
amigos la señora Paty Parra 
y el doctor y expresidente 
municipal Andrés Bogarin 
Serrano.
Cabe mencionar que el 
senador fue recibido por 
su representante en este 
municipio, el presidente de la 
unión de sorgueros del estado 

de Nayarit, don Heriberto 
López Rojas El Titiyo, persona 
de todas las confianzas de 
Cota Jiménez, junto con 
él ya lo esperaban Fredy 
Contreras, Inés Herrera, 
la regidora Álica Abigail 
Rodríguez, los  profesores 
Alfonso y Juan Rodríguez, 
Arnoldo Guadalupe Loera, 
Asunción Loc Avena, Elisa 

Peña, el líder de la CGT 
municipal, Carlos Plasencia, 
Efraín Kichik Ceja, Miguel 
Guzmán, Héctor Julio Aguiar 
Aguiar, y otros amigos más 
el senador de la república, 
Manuel Cota se despidió 
de todos los ahí presentes 
sin faltar el apoyo moral a 
su amigo el profesor Endy 
Barraza.  

Manuel Cota acude a las 
honras fúnebres de don 

Andrés Barraza en Tecuala 

20
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Este 25 de mayo en el casino Rotario de Tecuala

La regidora Lucero de Fátima invita a 
todas las madrecitas a festejar su día

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala. Este mes y todos 
lo día del año se debe de 
festejar al ser más maravilloso 
de la tierra: la mamá, por 
eso la incansable gestora 
social Lucero Rodríguez, 
les tiene preparada su fiesta 
como cada año lo hace en 
honor de las madrecitas 
tecualenses, en especial las 
de la demarcación #2-, con 
cientos de regalos, refrescos, 
comidas, antojitos y muchas 
cosas más, además música 
en vivo para alegría gusto 
de todas las madres ahí 
presentes.
Lucero de Fátima inculca 
y lleva cabo los valores 
familiares con múltiples 
conferencias en bien de la 
juventud, con campañas 
como ‘Si a la vida y no al 
aborto’, hacen de esta edil una 
luchadora incansable por los 
que menos tienen.  Para ella 
la política no existe, porque 
la política daña, divide, y 
hace enemistades; la señora 
Fátima Rodríguez en este 
momento no tiene colores 
ni partidos, y casa por casa 

vuelve con quien deposito 
su confianza en ella, a su 
paso encuentra expresiones 
positivas, diciéndole: ¡eres la 
única regidora, que volviste 
a tu demarcación, siga como 
va regidora!, le expresan sus 
vecinos: “gente como usted 
necesita Tecuala”.
Bastantes son los apoyos 
económicos que ha repartido 
la  edi l  de l  H.  XXXVI 
Ayuntamiento municipal, 
ya sea en medicamentos, 
despensas, decenas de 
luminarias públicas; en su 
demarcación apoyos para 
estudios médicos, para 
niños y jóvenes deportistas, 
con material y uniformes 
deportivos. Esto nos comenta 
la propia regidora, lo hace 
de todo corazón porque ella 
nació para servir y ayudar 
con lo que se pueda a quien 
más lo necesite; por eso este 
25 de mayo no quiere que 
ninguna madrecita de su 
demarcación se quede en 
casa. A disfrutar entonces 
de los incontables regalos 
que ella misma entregará a 
cada una de las madres ahí 
presentes.
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Ángel Martínez Inurriaga 
se perfila como viable 

candidato a la presidencia

No fue desalojo, sino 
ordenar los puestos en el 
banquetón del mercado: 

Autoridad Municipal

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Tengamos o 
no la certeza de quien 
será el próximo presidente 
municipal  por Tecuala, 
parte del pueblo rumores 
y comentarios fuertes de 
que el legislador local Ángel 
Martínez Inurriaga será 
su candidato a presidente 
municipal en las elecciones 
del 2017, así nos lo comentan 
decenas de simpatizantes 
panistas y perredistas y 
algunos sin partido,  que 
los partidos de oposición 
serán otra vez los ganones 
en la próximas ya cercanas  
elecciones  del año que entra.
La euforia y la certidumbre 
está bien definida para  
muchos líderes naturales 
que siempre andan sacando 
el voto casa por casa, 
convenciendo a los electores 
que sus partidos PAN y PRD 
son la mejor opción y agregan 
la muestra, la dimos en el 
2014 por mérito les ganamos 

hasta la presidencia, bueno si 
se las ganamos pero eso ya 
pasó, el chanchui ya nos lo 
hicieron, y no volverá a pasar!, 
algunas mujeres que militan 
en los partidos anteriormente 
mencionados dicen la que 
viene es de nosotros, porque 
los priistas y algunos panistas 
y perredistas se unieron en 
bloque en el actual gobierno 
municipal y eso ellos lo van  
a pagar  con el desprecio de 

su gente que creyó en ellos,  
que bueno que gocen de Abril 
y Mayo que ya les llegará su 
Junio y Julio a así de fuertes 
son las declaraciones ante 
este medio informativo de 
muchas mujeres perredistas 
y panistas que demuestran 
algo de enojo porque sus 
votados y los que actualmente 
están en el actual cabildo, los 
traicionaron y se vendieron 
como puercos flacos dice 

Genteypoder/Acaponeta/
por: Pedro Bernal.

ACAPONETA.- En la mañana 
del viernes en el banquetón del 
mercado “Gral. Ramón Corona”, 
elementos del XL Ayuntamiento 
llegaron para solucionar una 
añeja demanda de la ciudadanía, 
la cual es poner orden en los 
espacios que ocupan decenas 
de comerciantes que se ubican 
en el exterior de dicho inmueble 
comercial y que, olvidando que 
tienen espacios perfectamente 
medidos y delimitados, se han ido 
ampliando de diversas formas, 
obstruyendo pasillos y andenes 
destinados a los clientes de 
este lugar.
Diariamente a la presidencia 
municipal, llegan ciudadanos 
con esa queja y atendiendo a la 
misma, la autoridad decidió pedir, 
cosa que se ha hecho desde hace 
meses, a esos comerciantes, 
la ubicación correcta de sus 
espacios, lo que motivó el enojo 
y molestia de algunos de ellos; 
que afortunadamente no son 
todos, pues la gran mayoría 
está de acuerdo en ordenar sus 
puestos como se tiene establecido 
y reubicar los espacios, ya 
que hay comerciantes que 
comenzaron con una jaba y hoy 
ya tienen cuatro, cinco y otros 
objetos como grandes tinas o 
hieleras, ocupando espacios que 
corresponden a sus vecinos, o 
al área peatonal.
Sin embargo en las redes sociales 
se corrió la infundada versión de 
que todos ellos serían reubicados 
en el mercado “Gardenia”, al 
norte de la ciudad, lo cual no 
es verdad, ya que, como se ha 
mencionado fue simplemente 
una acción para ordenar los 
puestos y corregir otras fallas 
como los cambios de giro, ya 
que hay puestos que tienen 
permiso para vender determinada 
mercancía y ofertan otra, lo que es 
contrario a lo acordado; asimismo 
conminar, una vez más, a los 
locatarios del exterior, a mantener 
limpio su espacio, sobre 
todo en el área de 
pescados y mariscos, 
pues las escamas y 
desechos de productos, 
sumados a otros objetos 
y desperdicios, con 
mucha f recuencia 
tapan la red del drenaje 
provocando malos 
olores, derramas de 
aguas negras al exterior 
y amenazas a la salud, 
o limitan la corriente de 

agua en la canaleja ubicada a 
un costado de los escalones del 
ala norte del inmueble, lo cual 
ha sido otra preocupación de los 
habituales clientes del mercado 
y la población en general.
Hay que hacer mención que en 
esta labor no estuvo presente, 
como equivocadamente se 
difundió, la síndica municipal 
Profa. María Celia Villela Ruiz, 
sino que asistieron el Lic. 
Enrique Barajas Rubio, en 
representación de la Contraloría; 
la Presidenta de la Comisión de 
Derechos Humanos, Lic. Karina 
Mejía Pérez; el administrador 
del mercado Andrés Gamaliel 
Villela Cabrales; José Oscar 
Delfín Acevedo, representante 
de la CTM, los fiscales del 
Ayuntamiento y elementos de la 
Dirección de Seguridad Pública, 
presentes para dar protección a 
ambas partes en caso de algún 
conflicto.
La administración municipal del C. 
Malaquías Aguiar Flores, quiere 
dejar muy en claro, que no se trató 
un desalojo o una reubicación al 
“mercadito” Gardenia, fue solo 
un reacomodo de los espacios 
que estos comerciantes ocupan, 
pues a lo largo de los años, se 
van perdiendo los límites de cada 
puesto y en consecuencia, y está 
a la vista de todos, el mercado en 
ocasiones es un caos para una 
ciudadanía que exige que no se 
pierdan los espacios destinados al 
transeúnte convertido en cliente; 
mucho menos, manifiesta la 
autoridad de manera enfática, 
se trata de quitarle las fuentes 
de trabajo a decenas de familia 
que tienen en esos negocios 
su ingreso económico, y sí en 
cambio prevenir complejos y 
costosos problemas de salud y 
del drenaje sanitario, ampliar los 
espacios para los compradores y 
dar otra imagen de un inmueble 
comercial que merece otro perfil, 
lo que finalmente redundará 
en mayores ventas para ellos 
mismos. (DCSM)

Municipios

doña Geno “N”.
Nos vieron la cara nos chin… 
pero no le hace una vez lo 
pueden hacer dos ya no por, 
eso todas las esperanzas 
están puestas en la persona 
de ese respetable diputado, 
que siguió fiel a su partido 
y que sigue apoyando a 
su gente, por eso el será 
nuestro próximo candidato a 
presidente municipal padres 
de familia de la comunidad 
de Huachotita agradecen a 
Martínez Inurriaga todo el 
apoyo que dio para los niños 
que viajarán a Guadalajara 
al ser  SELECCIONADOS 
POR LAS VISORIAS.
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3ª Carrera MTB Riviera Nayarit

Sale la Ola Roja por conducto de chava el 
Tolo Sánchez  a promover a Raúl Mejía 

país”, declaró Belín Villasante, 
parte del comité organizador.
Son 13 categorías para el 
Primer Grupo, considerado 
el más fuerte y van desde 

los 18 años hasta más de 
59 tanto para rama varonil 
como femenil, además 14 
categorías para el Segundo 
Grupo que va desde los 15 

años y cuatro categorías 
para el Grupo Infantil, que 
considera a los niños desde 
los cuatro hasta los 12 años 
de edad. Hay premios en 

al aspirante Raúl Mejía, al 
gobierno del estado, puesto 
que cada cabeza es un 
mundo verdad y este mis 
respetos para Cota Jiménez 
pero la gente que rodea a 
Cota,  empezando con Rene 
Rodríguez, para mi es una 
persona nefasta ya que lejos 
de apoyar cuando estuvo 
como jefe de compras en el 
congreso que presidió Manuel 
Narváez, era el que más mal 
se portaba y lo que siembras 
cosechas, y aquí René está 
cosechando el repudio de 
algunos, como es mi caso”. 
Pelón que es lo que les 
ofreció Raúl Mejía González, 
que los haya convencido a 
ustedes, “bueno acuérdate 
que nosotros somos gentes 

de Salvador Sánchez Leal, 
del gremio tortillero, y aún yo 
ya no soy tortillero, entonces 
nosotros no nos vamos por 
Raúl Mejía sino que nos vamos 
por el nombre de Salvador 
Sánchez Leal.
Y pues aquí es la Ola Roja 
la que comienza a trabajar 
por Raúl Mejía, al que 
quieren hacerlo candidato 
del PRI al gobierno del 
estado, mientras que es un 
secreto a voces que a Sharo 
Mejía de González Sánchez 
trataran de hacerla candidata 
a presidente municipal de la 
capital del estado, por lo que 
hasta en las redes sociales 
ya salió el ex gobernador 
Ney González, en una bien 
trazada estrategia don de 

Juan Cuerdas y Mangas 
Mochas lo señalan con que 
fue uno de los gobernadores 
más inteligentes y de los 
que más obras hicieron en 
el estado, cuando fue todo 
lo contrario”.
En fin el comandante en jefe 
de la llamada Ola Roja, Ney 
González Sánchez, aparece 
de nueva cuenta en escena 
llevándoles agua al molino 
de su cuñado Raúl y de su 
esposa Sharo, para que 
de nueva cuenta el poder 
en la entidad lo ostente 
la familia Mejía González, 
en la gubernatura y en la 
presidencia de Tepic Sharo 
Mejía González, ‘fíjate que 
suave’, decía el comediante 
Shiliski.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La Ola 
Roja se integra al apoyo del 
ex senador de la república 
Raúl Mejía González, por 
conducto del viejo priista 
Salvador Sánchez Leal, así 

lo dio a conocer en entrevista 
el luchador social del poblado 
de la Presa José Luis el pelón 
Alfaro.
“Así es Chema, primeramente 
van a hacer una reunión yo 
todavía no me integro pero 
la tirada es esa la de apoyar 

•Con 400 participantes 
se vivirá esta intensa 
competencia de ciclismo 
única en México por 
combinar la playa con la 
montaña.

El próximo sábado 29 de 
mayo de 2016 a partir de 
las 15 horas se efectuará la 
tercera Carrera de Ciclismo 
de Montaña Riviera Nayarit 
en Litibú-Higuera Blanca, 
siendo a su vez la 5ª fecha 
Lijacim A.C.
“No hay otra competencia 
en el país que ofrezca la 
combinación de playa con 
montaña. Ya hay competidores 
confirmados de Colima, 
Jalisco, Nayarit y otros estados 
del centro y occidente del 

efectivo para los ganadores.
La Oficina de Visitantes y 
Convenciones de la Riviera 
Nayarit, el Gobierno del 
Estado, el Ayuntamiento 
de Bahía de Banderas y el 
Fondo Nacional de Fomento al 
Turismo son parte primordial 
de los patrocinadores.
El costo de inscripción va 
desde los $170 pesos hasta los 
$360 pesos según la categoría. 
No habrá inscripciones 
el día del evento, pero 
pueden registrarse en www.
velobikepv.com. Para mayores 
informes comunicarse al 322 
209 0716.
La última edición estuvo 
sorprendente, mira el video: 
https://www.youtube.com/
watch?v=QUngja2eCQM

Dos mujeres y dos hombres terminan macheteados *En pleito de mujeres, en la 
cancha de Santa Cruz Región 

De Las Haciendas.Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Como patio de 
matanza de rastro de pueblo, así 
quedó la cancha de usos múltiples 
del poblado de Santa Cruz Región 
de las Haciendas, luego de que una 
discusión de mujeres terminara en un 
baño de sangre, donde dos jóvenes de 
20 y 22 años de edad al saber que su 
madre -la de ellos- estaba peleando 
interrumpieron la escena machete 
en mano terminando por agarrar a 
machetazos a su propia progenitora.
Todo comenzó cuando Rosa “N” de 
45 años de edad y Marlen de 42 años 

de edad, ambas domiciliadas en el 
poblado de Santa Cruz Región de las 
Haciendas, comenzaron a discutir 
en la cancha de usos múltiples por 
causas que ignoramos, pasando de 
las palabras a la agresión física, cosa 
que provocó que Jesús “N” y Luis 
“N” intervinieran para separar a las 
rijosas, cosa que no hubieran hecho 
ya que algún comunicativo vecino de 
aquel marismeño poblado corrieron al 
domicilio de Marlen, poniendo sobre 
aviso a los hijos de esta, quienes  
machete en mano llegaron al lugar de 
los hechos repartiendo mandobles a 

diestra y siniestra provocándole una 
herida de 12 centímetros de longitud 
en la cabeza a Rosa, asimismo al 
fragor del combate los hermanos 
“diablo”, como llamaron a los hijos de 
Marlen en Santa Cruz, ni a su madre 
respetaron ya que le infringieron una 
herida de 8 centímetros de longitud  
también en la cabeza.
Mientras que a Luis le propinaron 
una herida de 13 centímetros en 
el brazo derecho, mientras que a 
Jesús le hicieron una herida de 
8 centímetros en el cráneo. Los 
lesionados quedaron tirados en la 

cancha inundando de líquido vital 
todo el escenario, mientras que los 
presuntos responsables se dieron a la 
fuga con rumbo desconocido, llegando 
al lugar a los pocos minutos el agente 
del ministerio público del fuero común 
para investigar los pormenores del 
caso, mientras que los lesionados 
fueron transportados al hospital 
general para ser atendidos por el 
personal de urgencias, avocándose a 
la investigación agentes de la Fiscalía 
General del estado a cargo del Fiscal 
Edgar Veytia. 
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Al PAN lo tienen secuestrado 
el Lobo Valenzuela y Ramón 

Cambero: Ernesto Alonso

Sociedad santiaguense debe de solidarizarse 
con el paramédico Uriel Villegas

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- En el Partido 
Acción Nacional se siguen dando 
duro y a la cabeza luego de la 
necedad del presidente de este 
organismo político en la entidad 
diputado Ramón Cambero de 
sacar la convocatoria para 
renovar el consejo estatal, y 
de esta forma dar comienzo 
a la elección para sacar al 
nuevo presidente en la entidad 
de Acción Nacional, sobre el 
tema entrevistamos ayer al 
regidor albiazul en la actual 
administración Ernesto Alonso 
Llamas, quien señala lo siguiente.
“Lo que sucede es que hay 
un proceso interno que están 
hechos y están antes de la salida 
de Ramón cambero que son la 
elección de consejeros estatales, 
obviamente este  tuvo que haber 
concluido a inicios de este año, y 
por situaciones que ellos mismos 
hicieron a nivel estatal no se 
hicieron las asambleas en cada 

municipio, si todo se hubiera 
hecho normalmente esto ya 
hubiera concluido y el proceso 
de Ramón ya se hubiera hecho 
también ya se hubiera lanzado 
la convocatoria para elegir al 
nuevo presidente del comité 
ejecutivo estatal del PAN”.
¿A que atribuyes regidor que 
Ramón Cambero este retrasando 
la elección de consejeros? 
“Bueno sin duda los que están 
tratando de obtener el cargo 
de dirigente estatal de acción 
nacional, tiene un interés de 
grupos políticos entonces ellos 
están tardando la convocatoria 
retrasando los tiempos, imagino 
que para estar ellos mejor 
posicionados internamente con 
los miembros del partido para 
poder tener la mayoría cuando 
se lleve a cabo la votación y 
poder aspirar al triunfo con el 
candidato que ellos pongan”. 
Aquí, amable lector, cuando 
pluraliza sus palabras Ernesto 

Alonso, es para dirigirse tanto a 
Ramón Cambero como al Lobo 
Valenzuela, de quienes dijo son 
los que tienen secuestrado al 
PAN en Nayarit.
Ernesto, en sondeos de opinión 
hechos por el reportero, lo 
mismo en Santiago, que en 
Tepic, la opinión de la mayoría 
es que el mejor posicionado es 
Polo Domínguez, sin embargo 
en entrevista que le hiciera el 
pasado jueves en los pasillos 
del congreso a Ramón Cambero, 
este menciona que el PAN irá 
con Polo, si la gente así lo 
quiere o con Toñito si la gente 
también así lo quiere, ellos 
siguen esperando indicaciones 
de Toño Echevarría Domínguez, 
quien ahorita anda en España 
de vacaciones. “Si, de hecho 
están puestos a participar por 
acción nacional porque también 
así lo ha manifestado Toño 
Echevarría Junior y un grupo 
de panistas que lo quieren 

impulsar, pero también está la 
participación que quiere hacer el 
Dr. Polo Domínguez, entonces 
también vemos circunstancias 
antes que eso, que van a 
favorecer ciertas candidaturas, 
entonces si quisiéramos que se 
resolviera antes lo del partido, y 
luego ir para resolver lo de las 
candidaturas, los dos candidatos 
son personajes conocidos por 
la gente, en el caso de Toñito, 
como te había comentado en 
entrevistas anteriores no ha 
estado en el ambiente político 
mucho tiempo, comparado con 

Polo Domínguez, quien aún en 
contra del propio Toño Echevarría 
Domínguez, ha ganado una 
diputación y posteriormente la 
presidencia municipal de Tepic, y 
eso hace la diferencia”. Concluyó 
en esta primera entrega el regidor 
Ernesto Alonso Llamas. Hay otro 
regidor panista en el cabildo, 
pero este hacendeño, es como 
la caca del coyote ni huele ni 
hiede, se la pasa nadando de 
a muertito, cobrando sin hacer 
nada, bueno, ni declaraciones 
quiere hacer porque le pesan, 
dice el sujeto de marras.

Quien tratando de rescatar a 3 personas de un trailer accidentado sufrió severas lesiones en el rostro
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La sociedad 
santiaguense se cimbro de pies a cabeza 
al ver la imagen del joven paramédico de 
Cruz Roja Uriel Villegas, quien al tratar 
de salvar la vida de tres personas que 
viajaban en un tráiler que transportaba 
equipo de sonido el cual se volcara en 
el crucero de Sentispac, sufrió severas 
lesiones en el rostro.
To d o  c o m e n z ó  
cuando el trái ler 
cargado de equipo 
del “Sonido Ilusión” 
que previamente 
había estado en 
el poblado de Villa 
Juárez, regresaban 
a su lugar de origen 
cuando al parecer 
el conductor de la 
unidad se durmió 

justo cuando tomaba la carretera a 
Sentispac provocando que las tres 
personas que al parecer dormían en 
el camarote quedaran atrapadas en 
el interior, provocando la histeria de 
los mismos que temían que el camión 
se incendiara en caso de que hubiese 
derramamiento de combustible. 
Alertado el personal de Cruz Roja, 
salieron en auxilio de los accidentados 

procediendo de acuerdo a las 
normas de protección civil a 
utilizar las llamadas quijadas 
de la vida para tratar de abrir la 
puerta del camarote la cual al 
parecer se encontraba trabada 
a la vez que les solicitaban a 
las  personas atrapadas que 
no perdieran la calma que todo 
estaba bien afuera y que en breve 
los sacarían de esa trampa, sin 
embargo las cosas comenzaron 

a dificultarse más cuando una palanca 
que utilizaban para abrir el camarote 
golpeo al paramédico Uriel Villegas, 
joven enfermero que en el trienio anterior 
trabajó en Protección Civil al mando de 
Sabino Mejía, resultó con una  herida 
que le abarcó parte de la nariz, ambos 
labios y parte de la barbilla, sin embargo 
pese a la lesión continuó trabajando en 
el rescate de las tres personas hasta 
que pasados largos minutos lograron 
su cometido. En esta heroica labor, 
además de las lesiones sufridas por Uriel 
Villegas, el también paramédico Abrahán 
Ruiz sufrió deshidratación por lo que 
ambos fueron atendidos en la misma 
bemerita institución, mencionándose 
aparte que Uriel, al inicio de la presente 
administración fue dado de baja de 
protección civil, empleándose como 
paramédico en Cruz Roja, donde como 
de todos es sabido el personal que ahí 

labora no tienen un sueldo establecido 
por lo que sería hartamente saludable 
que la ciudadanía haga un aporte 
económico para estos héroes anónimos 
que día a día arriesgan su propia vida 
al hacer labores de ayuda y rescate de 
personas accidentadas, como fue el caso 
que hoy narramos, yo me apunto con 
cien pesos mismos que mañana –hoy 
lunes- entregaré en la cabina de radio 
del programa del Jesús  Narváez, para 
que se ayude en algo esperando que el 
resto de quienes vivimos en Santiago 
haga lo mismo.


